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КХЛ как организация 
  

Морозов - президент КХЛ: кто и зачем его лоббировал, почему не Фазель 
и чего ждать от него на новом посту (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Завтра КХЛ объявит имя нового президента лиги. Практически нет сомнений, что 
им станет бывший игрок "Ак Барса", ЦСКА и сборной России Алексей Морозов. 

перейти к статье 

"Сделайте площадки одного размера". Лидер ЦСКА обратился к 
руководству КХЛ в большом интервью Лайфу (Life.ru) 
Хоккеист Антон Слепышев дал эксклюзивное интервью Лайфу, в котором 
рассказал, почему уехал из НХЛ, как ЦСКА готовится к плей-офф и есть ли в КХЛ 
свои Конноры Макдэвиды.  

перейти к статье 

Галимов: хоккей в Евротуре в полтора раза быстрее, чем в КХЛ (Р-Спорт) 
Скорость игры в матчах Еврохоккейтура существенно быстрее, чем в матчах 
КХЛ, сказал форвард казанского "Ак Барса" Артем Галимов. 

перейти к статье 

Вудкрофт: игроки "Динамо" Мн всегда голодны до побед. КХЛ - вторая по 
силе лига в мире (Чемпионат.com) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт подвел итоги матча с 
"Локомотивом". 

перейти к статье 

"Сибирь" впервые за четыре года вышла в плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Новосибирский клуб гарантировал себе участие в плей-офф благодаря 
поражениям "Куньлуня" и "Адмирала". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Остаться в живых! Все интриги решающей стадии "регулярки" КХЛ (Р-
Спорт) 
До окончания регулярного чемпионата КХЛ остается ровно две недели. Ответы 
на многие вопросы уже получены. 

перейти к статье 

Встретятся ли в плей-офф "Динамо" и "Спартак". Последние интриги в 
КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
До окончания регулярного чемпионата КХЛ клубам осталось провести по четыре-
семь матчей. Пока не определено, кто займет первое место, а кто последнее: 
некоторые команды еще ведут борьбу за плей-офф.  

перейти к статье 



 

 

Плей-офф уже будоражит. Настраиваемся на весну! (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Командам КХЛ до конца регулярного чемпионата осталось провести по четыре-
семь матчей. Не за горами - розыгрыш Кубка Гагарина. Мы в предвкушении!  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Загадка "Автомобилиста" - где Дацюк, где Трямкин, 
где молодежь?" (Russia-hockey.ru) 
О своих наблюдения после рестарта регулярного чемпионата - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Чемпион КХЛ слабее сборной Польши? ЦСКА проиграл "Барысу" 
(Советский спорт) 
Самые интересные события большого хоккейного четверга - в традиционном 
обзоре "Советского спорта".  

перейти к статье 

Дальбек: в сторону НХЛ больше не смотрю, хочу продлить контракт с 
ЦСКА (Р-Спорт) 
Шведский защитник ЦСКА Клас Дальбек заявил РИА Новости, что не думает о 
возвращении в НХЛ и хочет подписать новый контракт с армейским клубом. 

перейти к статье 

Толчинский: хоккеисты ЦСКА находятся в физической яме, но к плей-офф 
подойдут лучше (ТАСС) 
В четверг армейцы на своем льду уступили "Барысу" в матче КХЛ. 

перейти к статье 

Кудашов: "СКА есть, что исправлять перед плей-офф" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов прокомментировал победу над "Торпедо".  

перейти к статье 

Воронков все важнее для "Ак Барса": забил победный гол в Риге и 
показал рекорд по игровому времени (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
19-летний нападающий стал главным героем в матче против "Динамо". 

перейти к статье 

Тренер "Локомотива" Пелино: начнись плей-офф завтра, "Локомотив" 
был бы готов (Чемпионат.com) 
Старший тренер "Локомотива" Майкл Пелино поделился мнением о матче с 
минским "Динамо". 

перейти к статье 

Точицкий: "Для ХК "Сочи" плей-офф уже давно наступил. Каждая игра как 
последняя" (Sport24.ru) 
Форвард ХК "Сочи" Никита Точицкий подвел итог игры с "Сибирью". 

перейти к статье 

Богдан Якимов забил самый быстрый гол в сезоне и в истории 
"Северстали" (Sport24.ru) 
"Северсталь" дома победила "Куньлунь" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 



 

 

перейти к статье 

Светлов: "У "Адмирала" есть довольно большие проблемы с травмами, 
болезнями" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Адмирала" Сергей Светлов прокомментировал поражение от 
"Авангарда". 

перейти к статье 

Обзор дня: "Была вероятность, что я просто не смогу ходить". Чешский 
вратарь, выступающий в КХЛ, рассказал о своих проблемах (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: молодежь показывает яркий, результативный и, что самое 
главное, победный хоккей (Чемпионат.com) 
Федерация хоккея России на официальном сайте опубликовала речь президента 
организации Владислава Третьяка. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Брагин - авторитетный тренер и авторитетный человек. Его все любят и 
уважают" (Спорт экспресс) 
Игроки молодежной тройки СКА и сборной России Кирилл Марченко, Иван 
Морозов и Василий Подколзин - об МЧМ, Валерии Брагине, перспективах и о том, 
кто лучший игрок КХЛ. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Бобровский: "Посоветовал бы Сорокину сменить КХЛ на НХЛ. Тут немного 
другой уровень" (Sport24.ru) 
Голкипер "Флорида Пантерз" Сергей Бобровский посоветовал бы вратарю ЦСКА 
Илье Сорокину сменить КХЛ на НХЛ. 

перейти к статье 

Капризов, Сорокин и еще 5 наших игроков, которые могут отправиться в 
Северную Америку (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" рассказывает о хоккеистах, способных покинуть КХЛ в 
межсезонье.  

перейти к статье 

В следующем сезоне Романов поедет за океан. Его ждет вторая пара 
"Монреаля" и приличный айстайм (Sports.ru/tribuna) 
В ЦСКА растет будущая суперзвезда. Ему всего лишь 20.  

перейти к статье 

Русские захватывают хоккейную Америку. Столько наших в НХЛ не было 
14 лет (Sport24.ru) 
В следующем году рекорд будет снова побит. 



 

 

перейти к статье 

Разное 
 

Граждане хоккеисты, предъявите паспорта (Sports.ru/tribuna) 
Попробуем разобраться гражданами каких стран и в каких соотношениях 
являются игроки ведущих хоккейных лиг. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
Морозов - президент КХЛ: кто и зачем его лоббировал, почему не Фазель 
и чего ждать от него на новом посту (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 13 февраля 2020) 
О решении объявят уже завтра. 
Завтра КХЛ объявит имя нового президента лиги. Практически нет сомнений, что 
им станет бывший игрок "Ак Барса", ЦСКА и сборной России Алексей Морозов - 
именно его кандидатуру согласовывал с руководством страны прежний глава 
КХЛ, а ныне вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко. В отличие от прошлых 
президентов лиги, Морозов не из структур "Газпрома", весь его управленческий 
опыт - четыре года в Молодежной хоккейной лиге. 
ВЫДВИЖЕНЕЦ ЧЕРНЫШЕНКО И ТИМЧЕНКО  
По информации ТАСС, завтра лига сообщит о результатах заочного голосования 
членов совета директоров. По большому счету, никакой интриги нет - очевидно, 
что на такой пост назначают только решением сверху. Как раз из-за согласования 
с руководством страны и затянулось назначение Морозова - его ожидали еще на 
прошлой неделе. 
Но почему он? Алексей - человек с идеальной во всех смыслах репутацией. 
Семьянин, воспитывает четверых детей, и никаких скандалов - ни во время 
игровой карьеры, ни на посту управляющего директора МХЛ, который он 
занимает последние четыре года.  
Игровая карьера Морозова - мечта любого хоккеиста: дважды чемпион мира, 
серебряный призер Олимпиады и двукратный обладатель Кубка Гагарина, 7 
сезонов в НХЛ ("Питтсбург"), капитанство в сборной России и "Ак Барсе", где 
провел большую часть карьеры. Почти все игравшие с ним называют его 
идеальным капитаном: никогда не конфликтовал и не повышал голос в 
раздевалке, но всегда четко доносил свою мысль, успокаивал и к тому же 
результативно действовал на площадке. 
Один из наших источников рассказывает, что Чернышенко, когда только 
возглавил КХЛ, слабо разбирался в хоккее и почти не следил за ним, но при этом 
знал, кто такой Морозов, и за два года, что прославленный спортсмен занимал 
должность вице-президента лиги, между ними сложились хорошие отношения, 
не исключено, что приятельские.  
"У них небольшая разница в возрасте, общие интересы и взгляды на хоккей. Я 
бы даже сказал, что они подружились", - говорят наши собеседники. Как и 
Чернышенко, Морозова можно назвать человеком из команды председателя 
совета директоров КХЛ Геннадия Тимченко - одного из самых влиятельных 
людей в российском хоккее. Четыре года назад именно он назначил Алексея 
управляющим директором МХЛ, а затем пролоббировал его на место вице-
президента КХЛ. 
"ПОНЯЛ, ЧТО В "АК БАРСЕ" НЕ ОСТАНУСЬ"  
Усилило позиции Морозова и лояльное отношение к нему нового премьер-
министра РФ Михаила Мишустина. В 2014 году он входил в наблюдательный 
совет ЦСКА, где тогда выступал Алексей, но важнее то, что с новым премьером 
хоккеист несколько лет играет за любительскую "Спортиму" из Одинцово. Многие 
спортсмены из этой команды в разное время занимали посты в хоккейном ЦСКА. 
Морозова также многое связывает с "Авангардом". Он дружит с председателем 
совета директоров клуба, директором по региональным продажам "Газпром 
нефти" Александром Крыловым.  



 

 

Несмотря на то что это новый человек в российском хоккее (пришел в "Авангард" 
только в 2018-м), у него уже немалое влияние. Он быстро адаптировался: 
сообщил о строительстве новой арены в Омске (сейчас "Авангард" играет в 
Балашихе), в первый сезон под его правлением клуб дошел до финала Кубка 
Гагарина (но проиграл ЦСКА).  
Источники рассказывают, что Крылов и Морозов познакомились еще до прихода 
первого в омский клуб. При каких обстоятельствах - неизвестно. С тех пор 
менеджер "Газпрома" предпринимал неоднократные попытки привязать 
хоккеиста к клубу. 
Но большую часть игровой карьеры будущий президент КХЛ провел в Казани: 
все 8 сезонов был капитаном команды, выигрывал чемпионат России и дважды 
- Кубок Гагарина. Под сводами "Татнефть Арены" висит свитер Морозова с 95-м 
номером. По нашим данным, у Алексея сохранились теплые отношения с 
руководством Татарстана, к примеру с президентом республики Рустамом 
Миннихановым, с которым он время от времени играет в хоккей. Именно Морозов 
несколько лет назад пролоббировал заявку Казани на проведение Недели звезд 
КХЛ. Он же несколько раз способствовал встречам главы РТ и Чернышенко. 
Притом с самим "Ак Барсом" у Морозова как таковых отношений нет, хотя это 
странно, ведь он легенда клуба. По нашим данным, в 2013 году, когда у Алексея 
заканчивался контракт, он был не прочь продлить его, но в клубе подобным не 
заинтересовались. "Ак Барс" перед этим вылетел из Кубка Гагарина и решил 
омолодить состав. Морозов, которому на тот момент было 36 лет, видимо, уже 
не устраивал начальство и главного тренера Валерия Белова.  
"Я ждал встречи с руководством, но, когда ее не состоялось, понял, что в "Ак 
Барсе" уже не останусь", - рассказывал игрок. В итоге он подписал двухлетний 
контракт с ЦСКА, но провел в армейском клубе всего один сезон. В плей-офф не 
набрал ни одного очка, а позже команду возглавил Дмитрий Квартальнов. 
Видимо, Алексей понял, что в 38-летнем возрасте не потянет агрессивный и 
скоростной хоккей нового главного тренера. Квартальнов при этом говорил, что 
был не против работать с Морозовым, а его уход - решение клуба. 
В Казани Алексею предложили стать генеральным менеджером "Ак Барса", но, 
как говорят наши собеседники, приглашение исходило не от клуба, а от 
руководителей республики. В самом "Ак Барсе", где генеральным директором 
был Шамил Хуснутдинов, а главным тренером - Зинэтула Билялетдинов, 
Морозова хотели видеть только в роли свадебного генерала, без реальной 
власти.  
Так что он деликатно отказался и занял пост управляющего директора 
Молодежной хоккейной лиги (третьей в хоккейной системе после КХЛ и ВХЛ). Это 
было в 2015 году, незадолго до того, как Чернышенко возглавил КХЛ. 
МОРОЗОВ В МХЛ: НИЧЕГО НЕ ИСПОРТИЛ  
Именно в МХЛ Морозов получил весь свой управленческий опыт. Нельзя сказать, 
что он чем-то запомнился на этой должности. "Ничего хорошо, как и ничего 
плохого, не сделал. Просто работал на этом посту и ничего не испортил", - 
говорит один из анонимных источников нашей газеты.  
И хотя именно с приходом Морозова в МХЛ произошли кардинальные 
изменения, они были подготовлены ранее. 
Морозов внедрил в МХЛ сборную U-18, идею которой ФХР вынашивала еще до 
этого. Команда попалась на мельдонии, и эксперимент был свернут. Также 
функционер сократил верхнюю планку возраста игроков 20 годами. До этого в 
МХЛ могли играть 21-летние. Это изменение положительно сказалось на 
конкуренции игроков внутри команд. Перед нынешним сезоном МХЛ подправила 



 

 

регламент, добавив, что играть могут 20-летние хоккеисты, родившиеся после 1 
июня. Таким образом планку еще немного понизили. 
Также при Морозове ужесточили требования для иностранных клубов. 
Легионерам нельзя было играть в МХЛ, а иностранные клубы, не 
аффилированные с командами КХЛ, больше не могли выступать в высшем 
чемпионате МХЛ - МХЛ А. Из-за этого австрийский "Ред Булл", отказавшийся от 
ссылки в МХЛ Б, покинул лигу. Следом ушли белорусские команды, 
аффилированные с минским "Динамо". Из иностранцев остались только "Рига" и 
китайский "ОЭРДЖИ Юниор". 
МХЛ начинала с 22 команд, в разное время играло до 40. С приходом команды 
Чернышенко в КХЛ и Морозова в МХЛ, количество команд сократилось. В 
нынешнем сезоне их 34. По словам тренеров и хоккейных менеджеров, средний 
уровень игроков за это время вырос, а команды выровнялись. Разрывы в виде 
пропасти очков, как в прежние сезоны, встречаются в единичных случаях. 
ЧТО ЖДАТЬ ОТ МОРОЗОВА НА ПОСТУ ПРЕЗИДЕНТА КХЛ?  
Одно можно сказать точно - у Морозова не получится продолжить работу в тихом 
и поступательном режиме, который он показал на прошлом посту. 
В ближайшем будущем перед КХЛ стоят несколько важных вопросов: жесткий 
потолок зарплат игроков, который должен будет сократить разницу между 
богатыми и бедными клубами, возможная легализация аренды и ограничение по 
составу. Так или иначе, Морозову придется принимать решения, даже если они 
будут непопулярными. 
Справится ли он с этим, если до этого всю игровую и управленческую карьеру 
считался человеком бесконфликтным? Сможет ли он выстраивать свою 
политику, минуя клубные предпочтения и соблазн пролоббировать близкую к 
себе группу? В состоянии ли выработать свою позицию, а не перейти на сторону 
ЦСКА, "Авангарда" или "Ак Барса"? 
Если прошлый президент лиги вышел из абсолютно другой среды и изначально 
не был связан ни с кем из руководителей, то Морозов - продукт хоккейной 
системы с багажом из знакомств и наложенных ими неформальных 
обязательств. 
При этом, следует заметить, фигуру президента КХЛ нельзя считать 
независимой - все важные решения принимаются высшим руководством - 
Тимченко, Аркадием и Борисом Ротенбергами. К тому же, Чернышенко как 
курирующий спорт вице-премьер не будет далеко отходить от хоккейных дел. В 
этом плане Морозов - идеальная для высших кругов легкоуправляемая фигура. 
Как сообщил "Спорт-экспресс", сам он не рвался на пост президента, но решение 
приняли на самом высоком уровне. Но надолго ли Морозов у руля? 
ДВА ПУТИ ФАЗЕЛЯ: ЛИБО КХЛ, ЛИБО "СИРИУС"  
Интересно, что в хоккейных кругах называли еще одного кандидата на должность 
главы КХЛ - президента международной федерации хоккея (ИИХФ) Рене Фазеля. 
Швейцарец 24 года находился у руля ИИХФ, но недавно заявил, что при любых 
раскладах покинет пост в сентябре, когда закончится срок полномочий. Фазель - 
большой друг российского хоккея и Владимира Путина. Источники нашего 
издания допускают, что Фазель либо получит пост в КХЛ, либо будет руководить 
образовательным центром "Сириус" в Сочи, который курирует президент России. 
Обе возможные должности - в некотором роде "спасибо" швейцарцу за 
лояльность и помощь российскому хоккею за последние десятилетия. При 
Фазеле Россия регулярно получала крупные турниры: в 2023-м году взрослый 
чемпионат мира пройдет в Санкт-Петербурге, а молодежный - в Новосибирске. 
Также ИИХФ поддержала Россию в антидопинговом скандале. Лично Фазель 
заявил, что не допустит, чтобы ВАДА забрала у нашей страны крупные 



 

 

хоккейные соревнования, а федерация согласилась выступить третьей стороной 
во время разбирательства в спортивном арбитраже. 
У Фазеля и намного больший опыт на руководящей должности, чем у Морозова. 
Но помешать возглавить КХЛ Рене может его швейцарское гражданство. КХЛ - 
политический проект с важной идеологической миссией, и назначение 
иностранца президентом самой успешной спортивной лиги в России будет 
выглядеть странно.  
Другой вопрос, готов ли сам швейцарец на что-то меньше. Фазель 24 год был у 
руля ИИХФ и считается одним из самых влиятельных людей в мировом хоккее, 
и бутафорская должность советника КХЛ вряд ли его обрадует. Поэтому нельзя 
полностью исключать, что Морозов не станет временной фигурой, которая 
подготовит лигу к передаче швейцарцу.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/251711 

К заголовкам сообщений 

"Сделайте площадки одного размера". Лидер ЦСКА обратился к 
руководству КХЛ в большом интервью Лайфу (Life.ru, Москва, 13 февраля 
2020) 
Хоккеист Антон Слепышев - один из лидеров нынешнего ЦСКА. Два года назад 
нападающий вернулся в Россию из НХЛ, где в течение трех лет выступал за 
"Эдмонтон Ойлерз". В составе "нефтяников" Антон провел более ста матчей, а, 
прилетев на родину, вместе с армейцами с ходу выиграл Кубок Гагарина. Во 
время паузы в регулярном чемпионате КХЛ форвард дал эксклюзивное интервью 
Лайфу, в котором рассказал, почему уехал из НХЛ, как ЦСКА готовится к плей-
офф и есть ли в КХЛ свои Конноры Макдэвиды.  
 - Во время паузы в КХЛ, связанной с выступлением сборной России на 
Еврохоккейтуре, ЦСКА провел необычную тренировку на открытом льду. 
Расскажи, как она прошла. 
- Для тебя минувший сезон удачно сложился. В этом чемпионате ты также 
показываешь высокий уровень хоккея. Как тебе удается в такой команде, как 
ЦСКА, где жесточайшая конкуренция за место в составе, показывать хорошую 
игру? 
 - В такой команде, как ЦСКА, нужно соответствовать высокому уровню и быть 
готовым к конкуренции, которая происходит каждый день. Когда столько сильных 
хоккеистов рядом с тобой, нужно показывать свой максимум, чтобы не потерять 
места в составе. Это понимает каждый игрок в команде и относится с 
профессионализмом как к играм, так и к тренировкам. Расслабляться нельзя. 
Также мне здорово помогают партнеры, создают моменты, поэтому все вместе и 
сложилось. 
- ЦСКА три игры провел в своем старом дворце на Ленинградском проспекте при 
сумасшедшей поддержке фанатов, которые еще в прошлом сезоне отказались 
приходить на матчи команды на новую арену. Приятно играть при такой 
атмосфере? 
 - Конечно, всегда приятно играть при такой мощной поддержке, какую 
обеспечили нам на Ленинградском проспекте наши фанаты. Очень хотелось бы 
видеть ее и на Автозаводской. Там и арена намного лучше, новее, комфортнее. 
Хочется, чтобы наши фанаты забыли все обиды и пришли поддержать нас в наш 
новый дом. Всем хоккеистам ЦСКА очень приятно слышать их, как они болеют 
за команду. Мы же играем для наших болельщиков. Для них мы выиграли в 
прошлом сезоне долгожданный Кубок Гагарина. Так почему бы им не приехать 
на "ЦСКА-арену" и не поддержать нас, тем более скоро плей-офф. Это, без 
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сомнений, придало бы нам больше сил. Мы ждем наших фанатов на 
Автозаводской, они нам очень там нужны. 
- У тебя в этом году 30 апреля заканчивается контракт, и, исходя из твоих слов, 
ты не против с ЦСКА продлить сотрудничество или же в приоритете все-таки 
НХЛ? 
 - Сейчас я не могу ответить на этот вопрос. Будут переговоры здесь, в НХЛ агент 
какие-то варианты просматривает. Если будет заинтересованность во мне за 
океаном на односторонний контракт, то почему бы и нет? Но пока никаких 
предложений ни от кого не было, ждем конца сезона. Если что-то будет, то, 
конечно, готов рассмотреть. 
 - ЦСКА с большой долей вероятности по окончании плей-офф покинут Капризов, 
Сорокин и еще ряд сильных игроков. В следующем сезоне это будет уже 
совершенно другая команда. 
 - Нюансов много, сейчас заранее что-то тяжело сказать. На данный момент у 
нас одна цель - Кубок Гагарина. Даст бог, может, выиграю конкуренцию за место 
в составе сборной России и попаду на чемпионат мира в Швейцарию. Сейчас это 
главное. Обо всем другом будем думать позже. 
- Глава штаба сборной России Роман Ротенберг как-то сказал, что у нас в КХЛ 
есть свои Конноры Макдэвиды. Ты играл с Коннором бок о бок, знаешь его очень 
хорошо. В матчах КХЛ ты хоть одного такого Макдэвида видел? 
 - Я думаю, что не нужно буквально воспринимать эти слова. Да, Конноров у нас 
пока нет, но талантливых ребят у нас достаточно. Вопрос, наверное, в другом: 
почему у них система дает таких игроков, которые дальше развивают свой талант 
в НХЛ, а у нас, в КХЛ, они не появляются. Не развиваются дальше. Но, 
повторюсь, в детском возрасте у нас талантов достаточно. 
 - В Континентальной хоккейной лиге в скором времени будет новый 
руководитель. У тебя есть какие-либо пожелания к будущему функционеру? 
 - Сделайте один размер площадок во всей лиге! Неважно, какой он будет - 
европейский, финский или канадский. Главное, чтобы лед был одинаковый 
везде. 

https://life.ru/p/1307114 

К заголовкам сообщений 

Галимов: хоккей в Евротуре в полтора раза быстрее, чем в КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 13 февраля 2020) 
Скорость игры в матчах Еврохоккейтура существенно быстрее, чем в матчах 
КХЛ, сказал форвард казанского "Ак Барса" Артем Галимов. 
Галимов дебютировал в сборной России в матчах шведского этапа Евротура (6-
9 февраля). В трех матчах форвард отметился одной результативной передачей. 
В текущем сезоне КХЛ 20-летний игрок провел 51 матч и набрал 21 очко (12 голов 
и 9 передач). 
"Игра на Евротуре в разы быстрее, чем в КХЛ. Не в два раза, конечно, но в 
полтора - точно. Прессинг идет постоянно, нет такого, чтобы кто-то построился, 
откатился. В КХЛ можно сравнивать только с матчами, где "Ак Барс" против ЦСКА 
играет. Такой хоккей примерно на Евротуре. Приятно было встретиться снова с 
ребятами, с кем играли на молодежном чемпионате мира в прошлом году. Хотя 
контакт мы не теряем, после игр всегда общаемся, подбадриваем друг друга", - 
сказал Галимов РИА Новости. 
"Результаты команды никого не порадовали, конечно. Очень хотелось выиграть, 
тогда впечатления были бы еще лучше. В целом мне понравилось. В сборной 
все было на высшем уровне, как я и ожидал. Это полезный опыт, и это придает 
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мне еще больше уверенности. Я понял, насколько активный и жесткий на этом 
уровне хоккей, что надо лучше в обороне играть и удаляться меньше - 
наказывают моментально", - поделился Галимов впечатлениями от дебюта в 
сборной России. 
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин на шведском 
этапе Евротура дебютировал в должности старшего тренера взрослой сборной. 
"Конечно, был рад увидеть Брагина, мы давно не виделись. Это очень хороший 
тренер, который, по сути, дал мне путь во взрослый хоккей. Если бы не 
молодежный чемпионат мира, кто знает, попал бы я вообще в первую команду 
"Ак Барса"? Знаю, что многие называют Брагина вторым отцом в хоккее. Я могу 
сказать то же самое", - отметил Галимов. 

https://rsport.ria.ru/20200213/1564651395.html 

К заголовкам сообщений 

Вудкрофт: игроки "Динамо" Мн всегда голодны до побед. КХЛ - вторая по 
силе лига в мире (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2020) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт подвел итоги матча с 
"Локомотивом" (1:4). 
"С победой, "Локомотив". В начале первого периода мы почти выключили себя 
из игры. Получили ненужное удаление. Как следствие - гол. Знали, что соперник 
хорош в большинстве. 
Понимали, что должны играть практически идеально, чтобы не удаляться. 
Дальше играли неплохо, но не получалось забросить. Реализация моментов у 
нас не очень хорошая. 
Во втором периоде мы действовали лучше, создавали свои шансы. Один гол 
забили, но этого мало. Надеюсь, возьмем лучшее от этой игры и будем двигаться 
дальше.  
КХЛ - вторая по силе лига в мире. Нашим игрокам не надо искать мотивацию для 
дальнейших игр. Все хотят показать себя, ведь не известно, кто останется в 
команде, а кто нет. Кроме того, ребятам нужно показывать себя для вызова в 
сборную. Мы всегда готовимся и всегда голодны до побед. Наша команда всегда 
хочет развиваться", - передает слова Крэйга Вудкрофта корреспондент 
"Чемпионата" Алексей Земцов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3971087-vudkroft-igroki-dinamo-mn--
vsegda-golodny-do-pobed-khl---vtoraja-po-sile-liga-v-mire.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" впервые за четыре года вышла в плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 
13 февраля 2020) 
Новосибирский клуб гарантировал себе участие в плей-офф благодаря 
поражениям "Куньлуня" и "Адмирала" 
Новосибирская "Сибирь" обеспечила себе выход в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Это стало известно после поражений пекинского 
"Куньлуня" и владивостокского "Адмирала". 
В четверг "Куньлунь" в гостях потерпел поражение от череповецкой 
"Северстали" со счетом 1:2, "Адмирал" на выезде проиграл омскому "Авангарду" 
(2:5). 
"Сибирь" набрала 66 очков в 56 матчах и занимает пятое место в таблице 
Восточной конференции за шесть матчей до окончания регулярного чемпионата, 
отрыв от "Куньлуня", которому осталось провести три игры, достиг семи очков. 
"Адмирал" также потерял шансы опередить "Сибирь" в турнирной таблице 
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Восточной конференции, в активе владивостокского клуба 54 очка после 56 
встреч. Таким образом, "Сибирь" не опустится ниже восьмого места и впервые 
за четыре года будет участвовать в плей-офф. 
"Сибирь" в шестой раз вышла в плей-офф КХЛ, в последний раз клуб из 
Новосибирска участвовал в матчах на вылет в сезоне-2015/16, уступив тогда в 
полуфинале Восточной конференции будущему обладателю Кубка Гагарина 
магнитогорскому "Металлургу" (1-4 в серии). Лучшим результатом "Сибири" в 
плей-офф КХЛ является выход в финал Восточной конференции в сезоне-
2014/15, где новосибирская команда проиграла казанскому "Ак Барсу" (1-4). 
Ранее выход в плей-офф гарантировали московские ЦСКА, "Динамо" и 
"Спартак", петербургский СКА, казанский "Ак Барс", омский "Авангард", 
хельсинкский "Йокерит" и нур-султанский "Барыс".  

https://tass.ru/sport/7758351 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Остаться в живых! Все интриги решающей стадии "регулярки" КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 13 февраля 2020) 
До окончания регулярного чемпионата КХЛ остается ровно две недели. Ответы 
на многие вопросы уже получены. Казалось бы - какой интерес в преддверии 
плей-офф могут представлять заключительные матчи гладкого турнира? Но не 
стоит торопить события: при желании, а что самое главное - умении, можно найти 
интригу во всем. Корреспондент РИА Новости Артем Дроздов разгадывает 
последние тайны "регулярки" и пытается заглянуть в недалекое будущее.  
Сразу же хочу успокоить общественность: опасность никому не угрожает. А в 
названии этого материала - "Остаться в живых!" - скрыт абстрактный смысл с 
элементами фантасмагории. Все мы родом из детства. И тот, кто этого не забыл, 
вряд ли откажется от возможности, во-первых, основательно поковыряться в 
настоящем, а во-вторых, попытаться представить, как в имеющихся 
обстоятельствах все могло бы сложиться несколько иначе. 
Не обманем себя, если скажем, что за время, оставшееся до конца регулярного 
чемпионата, мы хотим получить ответы на три вопроса. В первую очередь - какие 
клубы попадут в плей-офф. Далее хочется поскорее узнать, кто с кем будет 
играть в четвертьфиналах конференций. Третьим пунктом значится дальнейшая 
судьба неудачников сезона. 
А теперь - обо всем по порядку. 
Запад 
В январском интервью РИА Новости главный тренер ЦСКА Игорь Никитин 
сказал, что в этом сезоне армейцы идут за Кубком Гагарина другим путем. 
Рулевой "красно-синих" имел в виду, что они изначально не собирались 
переписывать всевозможные рекорды, которые команда установила по ходу 
прошлого регулярного чемпионата. Казалось бы, в такой ситуации ЦСКА можно 
было бы наплевать на итоговое первое место в конференции и первенство в 
сводной таблице. Если бы не одно "но". 
До прошлого сезона победитель регулярного чемпионата не выигрывал Кубок 
Гагарина. Год назад армейцы смогли снять проклятие, поэтому теперь для них, 
как мне кажется, становится делом чести повторить золотой дубль. 
Второму месту СКА в теории еще угрожают как "Йокерит", так и столичное 
"Динамо". Но что-то мне подсказывает, что армейцы с Невы уже не отдадут свою 
позицию, хоть и два последних матча в чемпионате проведут в гостях - против 
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как раз "Йокерита" и ЦСКА. Проблема питерцев заключается в другом. В 
настоящий момент в их активе 152 заброшенные шайбы. И это худший 
показатель среди пяти первых команд Запада, которые уже обеспечили себе 
место в плей-офф. Для сравнения: по ходу прошлого регулярного чемпионата 
хоккеисты СКА поразили ворота соперников 209 раз. Конечно, можно пенять на 
то, что летом команду покинула группа классных хоккеистов, но все равно, как 
говорится, почувствуйте разницу. Ясно одно: за оставшиеся матчи дотянуть до 
результативности годичной давности СКА не удастся. 
Борьба за третье место на Западе будет идти вплоть до окончания регулярного 
чемпионата. Пока "Йокерит" опережает московское "Динамо" на два очка, и 
уверен, что и одни, и другие до последнего будут стараться убежать от 
"Спартака", который с большой долей вероятности достанется в четвертьфинале 
проигравшему в российско-финской дуэли. Решающее сражение состоится в 
Хельсинки в предстоящий понедельник. Любопытно, что по ходу нынешнего 
сезона "Йокерит" три раза уже обыгрывал "Динамо". Сможет ли команда 
Владимира Крикунова поправить статистику? Узнаем совсем скоро. 
"Локомотив", расположившийся на шестой строчке, отстает от "Спартака" на 
шесть очков и на четыре опережает "Витязь". Хоккеисты из Подольска, в свою 
очередь, опережают на два очка "Торпедо". И как мне кажется, в соперничестве 
между хоккеистами Михаила Кравеца и Дэвида Немировски таится прямая 
угроза для "железнодорожников", которые могут потерять промежуточное 
шестое место. И вот почему. "Витязь" и "Торпедо", которые, как и "Локомотив", 
еще не гарантировали себе место в плей-офф, будут всячески стараться 
убежать от ЦСКА. В такой ситуации команды будут биться за очки в каждом из 
оставшихся матчей. Если "железнодорожники", как и их конкуренты, смогут 
поймать победный ритм, у них есть все шансы сохранить свою нынешнюю 
позицию. Если нет, тогда они рискуют уже в первом раунде плей-офф попасть 
под армейский каток московской сборки. Любопытно, что до конца регулярного 
чемпионата "Витязь" и "Локомотив" дважды сыграют между собой. А вы говорите, 
нет интриги. 
Что же касается возможных неудачников, то пока отнести к числу таковых мы 
смело можем динамовские коллективы Риги и Минска. И это стало уже 
традицией. Который год данные коллективы предстают балластом КХЛ. Даже с 
учетом того, что в свое время из лиги были выброшены Тольятти и Новокузнецк. 
И, несмотря на это, похоже, команды из столиц Латвии и Белоруссии сохранят 
прописку в КХЛ и в будущем сезоне. Как известно, Риге доверили проведение 
следующего Матча звезд. Согласитесь, в такой ситуации было бы глупо 
проводить звездный уик-энд в городе, где нет команды лиги. Что же касается 
Минска, то вся хоккейная общественность в ожидании, когда же президент этой 
страны, который любит хоккей, лично возьмет под контроль все то, что 
происходит в главном клубе Белоруссии. 
"Сочи" и "Северсталь" в теории еще не потеряли шансы на попадание в 
восьмерку сильнейших, но скорее всего этому желанному для них событию 
сбыться будет не суждено. Череповец не сумел сделать шаг вперед по 
сравнению с прошлым сезоном, и в очередной раз поползли слухи, что 
"Северсталь", в отличие от той же Риги, свое место в КХЛ потеряет. А вот клуб с 
черноморского берега сдал свои прошлогодние позиции. От желанного восьмого 
места коллектив Александра Андриевского отделяет пять очков, но при этом 
"Сочи" имеет игру в запасе. 
Любопытно, что опережает команду с юга "Торпедо", которое в прошлом сезоне 
играло на Востоке. Летом, как вы помните, из лиги попросили на выход 
братиславский "Слован", который был заштатным аутсайдером. Так вот, если бы 



 

 

команда из Словакии продолжила играть в КХЛ, то "Сочи", если отталкиваться 
от результатов "Слована" сейчас, скорее всего, находился бы в заветной 
восьмерке. Но история не терпит сослагательного наклонения. 
Восток 
На Востоке картина разительно отличается от того, что мы наблюдаем на 
Западе. Во-первых, сразу бросается в глаза, что зарубежные команды этой 
конференции попадают в плей-офф. "Барыс" - уже железно, "Куньлунь" - пока в 
теории. Большой проблемой для китайской команды является то, что она 
провела 58 матчей, в то время как у "Нефтехимика", который пока находится на 
девятой строчке и отстает от "Красных звезд" на пять баллов, есть три игры в 
запасе, равно как и у "Адмирала", который расположился строчкой ниже. 
Кстати, если вдруг все в таблице Востока останется так, как сейчас, то любители 
хоккея из столичного региона, скорее всего, смогут воочию понаблюдать за 
сибирско-китайским противостоянием. Известно, что "Авангард" базируется в 
Балашихе, а "Куньлунь", если попадет в плей-офф, из-за эпидемии коронавируса 
с высокой долей вероятности будет принимать своих соперников в Москве. 
Конечно, все это с трудом укладывается в голове, но таковы уж нынешние 
реалии. 
Правда, чтобы это произошло, необходимо, чтобы совпало много факторов. 
Например, "Авангард" ведет с "Ак Барсом" борьбу за первое место. Команда 
Боба Хартли отстает на три очка и при этом еще и провела на две игры больше. 
Если омичи уступят в этом противостоянии, то по сравнению с прошлым сезоном 
все равно сделают шаг вперед, так как год назад финишировали лишь 
четвертыми. Теоретически догнать "Авангард" могут "Барыс" и "Автомобилист", 
но это скорее из области фантастики, так как с трудом верится в то, что омичи 
резко прекратят набирать очки. 
Мне кажется, что очень не повезет тем командам, которым в соперники 
достанется "Барыс". Команда из Казахстана, по сути, имеет последнюю 
возможность спасти сезон для местного хоккея. И вот почему. Совсем недавно 
национальная сборная страны на глазах у своих болельщиков оконфузилась, 
уступив команде Польши в решающем матче отборочного квалификационного 
турнира, тем самым прекратив борьбу за путевку на Олимпиаду. Многие уже 
поспешили обвинить в случившемся главного тренера. Как известно, Андрей 
Скабелка руководит и национальной командой, и "Барысом". Так вот, второй 
неудачи подряд, то есть ранний вылет команды из плей-офф КХЛ, ему в 
Казахстане не простят. Понимают степень ответственности и хоккеисты, поэтому 
мы вправе рассчитывать на интригу. 
И если болельщики "Барыса" в преддверии старта игр на выбывание вправе 
ожидать и требовать от своих кумиров достойного выступления, то поклонникам 
"Металлурга" и "Салавата Юлаева" не позавидуешь. Когда такое было, чтобы ни 
магнитогорцы, ни уфимцы за столь короткий отрезок, что остался до окончания 
регулярного чемпионата, не обеспечили себе место под солнцем? Более того, 
есть вероятность, что они вообще останутся без плей-офф! В такой ситуации уже 
не думаешь о выборе соперника. Необходимо побеждать в каждом из 
оставшихся матчей, а там впереди хоть "Ак Барс", хоть "Авангард". 
Кстати, такая нервотрепка на флажке "регулярки" может сослужить именитым 
коллективам хорошую службу. По своей сути, плей-офф что для "Магнитки", что 
для "Салавата Юлаева" уже идет полным ходом. И если в такой ситуации 
удастся заполучить путевку в плей-офф, что одна, что другая команды к играм 
на вылет подойдут полностью мобилизованными. А так как отступать будет 
некуда, на волне успеха от решения промежуточной задачи и Магнитогорск, и 



 

 

Уфа, обладая очень хорошим подбором исполнителей, могут справиться с 
любым соперником. 
Как уже было сказано выше, по прежнему в игре "Адмирал" и "Нефтехимик". При 
любом раскладе в этих коллективах репрессий не будет. В Нижнекамске уже 
объявили, что собираются продлить контракт с главным тренером Вячеславом 
Буцаевым. А Сергей Светлов вообще уже стал своим во Владивостоке. С другой 
стороны - хорошо известно, что от любви до ненависти один шаг. 
Вы сильно удивитесь, но еще не потерял шансы на то, чтобы попасть в плей-
офф, и хабаровский "Амур"! Команда, которую бросало то в жар, то в холод на 
протяжении всего сезона, к окончанию "регулярки" превратилась в грозную силу 
и стала исправно набирать очки. Вот только если хабаровчане все же попадут в 
восьмерку сильнейших, это можно будет расценивать как чудо. Все же 
поздновато в клубе спохватились, что сезон надо спасать. 
То же самое можно сказать и про "Трактор". То, что Челябинск - хоккейная Мекка 
России - в первый раз за последние четыре сезона остался без плей-офф, иначе 
как преступлением перед местными болельщиками не назовешь. В итоге уже 
практически с октября месяца "Трактор" готовится к следующему сезону. 
По ходу чемпионата к работе с челябинской командой приступил новый главный 
тренер. А совсем недавно появилась информация, что новым генеральным 
директором клуба стал Иван Савин. Как все эти перестановки отразятся на 
команде, узнаем уже в следующем сезоне. 
Регулярный чемпионат вышел на финишную прямую. Давайте же насладимся 
борьбой за распределение всех ролей, а затем будем следить за главной частью 
спектакля нынешнего сезона Континентальной хоккейной лиги.  
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Встретятся ли в плей-офф "Динамо" и "Спартак". Последние интриги в 
КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 13 февраля 2020) 
До окончания регулярного чемпионата КХЛ клубам осталось провести по четыре-
семь матчей. Пока не определено, кто займет первое место, а кто последнее: 
некоторые команды еще ведут борьбу за плей-офф. РБК - о последних интригах 
первого этапа чемпионата КХЛ  
Кто займет первое место 
Претендентов четверо - ЦСКА (86 очков), "Ак Барс" (83), СКА (81) и "Авангард" 
(80). Московские армейцы четыре матча из шести проведут дома и имеют все 
шансы выиграть регулярный чемпионат второй год подряд и в пятый раз за шесть 
последних сезонов. У "Ак Барса" есть матч в запасе, но одной осечки ЦСКА 
казанцам будет мало - за победу в КХЛ дают два очка. 
СКА и "Авангард" имеют только теоретические шансы на первое место: слишком 
велико отставание, к тому же омичи провели на матч больше армейских команд 
и на два больше, чем "Ак Барс". 
Победитель регулярного чемпионата получит Кубок континента имени Виктора 
Тихонова и будет иметь преимущество своей площадки на всех стадиях плей-
офф. 
Кто попадет в плей-офф на Востоке 
"Ак Барс", "Авангард", "Барыс", "Автомобилист", "Сибирь" и "Салават Юлаев" из 
кубковой восьмерки не вылетят. За два оставшихся места борются "Куньлунь" 
(59 очков), "Металлург" (58), "Нефтехимик" (54), "Адмирал" (54) и "Амур" (52). 
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Клуб из Китая, хоть и идет на седьмой строчке, вполне может не попасть в плей-
офф, так как провел на три матча больше конкурентов, а три из четырех 
оставшихся сыграет на выезде. 
На стороне "Металлурга" опытный и мастеровитый состав, что должно сказаться 
в решающий момент сезона. 
"Нефтехимик", "Адмирал" и "Амур" в последних матчах ждет "мини-турнир". 
Нижнекамцы сначала примут на своем льду команды из Владивостока и 
Хабаровска, а затем отправятся к ним в гости, причем с "Амуром" сыграют на 
выезде дважды. По результатам этих стыковых матчей и определится, сможет 
ли "Нефтехимик", "Адмирал" или "Амур" опередить "Куньлунь". 
Кто попадет в плей-офф на Западе 
Кубковая восьмерка на Западе сформировалась давно. Шансы вытеснить из нее 
"Торпедо" есть только у "Сочи", который отстает на пять очков, но имеет матч в 
запасе. Календарь у команды, правда, тяжелый - пять выездных встреч из семи. 
"Торпедо", впрочем, нужно дважды играть со СКА, а также ехать в Сочи. Правда, 
матч нижегородцев с "Сочи" пройдет 22 февраля. К тому моменту судьба 
восьмой путевки в плей-офф от Запада может быть решена: до этой даты 
команды сыграют по четыре встречи. Но если нет, то матч "Сочи" - "Торпедо" 
превратится в битву. 
Кто займет последнее место 
Главные аутсайдеры КХЛ - рижское и минское "Динамо". Первое одержало в 
чемпионате всего 14 побед, второе - 12. Перед последней очной встречей 
команда из столицы Белоруссии опережала одноклубников из Латвии на одно 
очко. 
Два "Динамо" сыграли во вторник текущей недели в Риге, и сильнее оказались 
гости, которые благодаря победе 2:1, видимо, обезопасили себя от статуса 
худшей команды по итогам регулярного чемпионата, так как разрыв в три балла 
- серьезное преимущество на финише, учитывая, что обе команды очки 
набирают с большим скрипом. 
Состоится ли московское дерби в плей-офф 
Пока в первом раунде плей-офф друг на друга выходят московские "Динамо" и 
"Спартак". Команда Олега Знарка вряд ли покинет пятое место, так как 
опережает идущий шестым "Локомотив" на шесть очков, а от четвертой строчки 
отстает на пять баллов. 
Вопрос в том, кто займет четвертую позицию. Пока на ней "Динамо". "Йокерит" 
идет третьим и опережает москвичей на два очка. Однако команда Владимира 
Крикунова набрала мощный ход, выиграв пять матчей подряд. Правда, это было 
до перерыва на третий этап Евротура "Шведские игры". И в какой форме 
"Динамо" сейчас, не ясно. Скорее всего, делающий ставку на отличную 
физическую готовность Крикунов во время паузы нагрузил команду, чтобы 
подвести ее в хорошей форме к плей-офф. Поэтому, вполне возможно, "Динамо" 
в оставшихся матчах регулярного чемпионата будет выглядеть блекло. 
Если "Динамо" и "Спартак" все-таки займут четвертое и пятое места, их серия до 
четырех побед обещает стать украшением первого раунда плей-офф. 
Правда, пока статистика очных встреч команд в текущем чемпионате не в пользу 
"Спартака" - три поражения с общим счетом 2:10. В четвертый раз Знарок 
сыграет против команды, которую дважды приводил к победе в Кубке Гагарина, 
23 февраля. 
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Плей-офф уже будоражит. Настраиваемся на весну! (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 февраля 2020) 
Командам КХЛ до конца регулярного чемпионата осталось провести по четыре-
семь матчей. Не за горами - розыгрыш Кубка Гагарина. Мы в предвкушении!  
Именно в такие дни, прямо с утра, укутавшись в плед и взяв в руку большую 
кружку горячего шоколада... Да какой там День Святого Валентина! В такие 
романтические часы больше всего хочется изучать турнирную таблицу КХЛ. 
Сколько там страсти и долгожданных встреч!  
На Западе сразу изучаешь шансы "Сочи" на место в восьмерке. Отставание по 
потерянным очкам от "Торпедо" - три шага. Весь вопрос, как южане сыграют в 
трехматчевых гастролях по Новосибирску, Нур-Султану, Уфе. Если увезут 4-6 
очков, то все возможно. Потому что играть дома с "Витязем" и - барабанная 
дробь! - как раз с "Торпедо". И еще впереди поездка в Череповец. Ну что вы, тут 
сумасшедшая интрига.  
В остальном - многое понятно. Если представить, что плей-офф начнется завтра, 
то мы увидим, как ЦСКА сыграет в первом раунде с "Торпедо". Кстати, они 
встречались позавчера в Москве (4:1 в пользу армейцев). СКА идет навстречу 
"Витязю", и тут задача команды из Подольска - навязать борьбу в серии. Выход 
в плей-офф для "Витязя" уже дело привычное. А вот от 0-4 в дуэли лучше бы 
уйти.  
"Йокерит" против "Локомотива" - это пара, где предсказать исход почти 
невозможно. Вообще непонятно, что куда повернется. Наконец, московское 
дерби - "Динамо" против "Спартака", Крикунов против Знарка, Шипачев и Яшкин 
против всех остальных - это же как раскаленным летом нырнуть с борта 
бригантины и вытащить большую жемчужину откуда-то с глубины. Не серия, а 
блеск!  
И смотрите, в первом раунде хоккей в Москве будет нон-стоп. Глаза разбегаются: 
можно хоть каждый день ездить на "Автозаводскую" - на ЦСКА или "Спартак", 
можно на "Динамо", ну или кататься в Подольск.  
А ведь еще есть хлебосольная Балашиха, где пироги, самса и сосиски в тесте в 
перерывах матчей уже вошли в легенду у журналистов, набирающих плюс пять 
кг к концу сезона. Пока "Авангард" стоит против "Куньлуня". Тут интрига в том, 
что не понятно вообще, где проведет матчи китайский клуб, вынужденно 
оставшийся без дома из-за страшной эпидемии в Китае.  
Хотя чисто теоретически есть шанс, что "Куньлунь" не попадет в плей-офф. 
Потому что "Нефтехимик", "Адмирал" и "Амур" вообще не выключились из 
борьбы. Только "Трактор" выпадает из общего ряда, а вообще на Востоке кипят 
страсти. Тут мы не будем считать шансы. Но очень важно, как ближайшие матчи 
проведут те, кто пока в восьмерке стоят.  
Например, "Металлург". Впереди у уральцев - поездки в Нижнекамск и 
Хельсинки. Да, сегодня будет удивительная рубка. Боевой "Нефтехимик" у себя 
дома костьми ляжет, чтобы остановить титулованный клуб лиги. Если выходить 
в плей-офф славному городу из Татарстана, то нужно делать это прямо сейчас. 
Другого шанса не будет!  
Ну а мы прикидываем со множеством оговорок, что пока "Магнитка" в первом 
раунде выходит на "Ак Барс". Вообще такая серия достойна даже финала 
Востока. И сколько раз мы видели в КХЛ, где в плей-офф полно интриг, как 
восьмая команда составляла большую конкуренцию первой. Легкой жизни у 
Казани точно не будет!  
"Барыс" пока выходит на "Салават Юлаев", и тут мы держим в уме сразу два 
обстоятельства. Во-первых, что Казахстан не смог пройти отбор на Олимпиаду в 
Пекин. Там теперь должен быть настрой как у берсерков, которые просто 



 

 

обязаны зарубиться в плей-офф КХЛ, чтобы извиниться перед своими 
болельщиками за те 2:3 от Польши. Самое то будет - завоевать Кубок Гагарина. 
Во-вторых, мы помним, как в прошлом году Уфа дошла до финала Восточной 
конференции и вообще выстрелила в плей-офф. Теперь тренер Николай 
Цулыгин и его дружина отправляются в новый поход. Это очень хитрые ребята, 
и горе тому, кто недооценит "Салават Юлаев". Эта машина, как в фильме 
"Форсаж", вполне может включить турборежим.  
Наконец, еще одна пара. "Автомобилист" в этом сезоне не радует 
стабильностью. А вот "Сибирь", по сравнению с прошлым сезоном, как раз 
радует. Да, в Екатеринбурге больше звезд. Но Новосибирск - город, где готовы с 
ночи занимать очереди за лишним билетом на хоккей. Это может быть исконно 
русская, по-настоящему наша серия, наш родной хоккей от сохи.  
И в чем еще уникальность грядущего плей-офф? Трудно даже предсказать, кто 
выйдет во второй раунд Кубка Гагарина. Вот увидите, точно будут сенсации.  
А пока напомним, что серии матчей 1/4 финала конференций проводятся с 1 по 
14 марта. В общем, настраивайтесь на весну!  

https://www.khl.ru/news/2020/02/13/466006.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Загадка "Автомобилиста" - где Дацюк, где Трямкин, 
где молодежь?" (Russia-hockey.ru, Москва, 14 февраля 2020) 
О своих наблюдения после рестарта регулярного чемпионата - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  
ЕВРОТУР ЗАДАЛ КУРС НА ДОВЕРИЕ МОЛОДЕЖИ  
- В эти дни - все внимание Восточной конференции, где на границе кубковой зоны 
очень тесно?  
- Что-то проклевывается и на Западе, где "Сочи" хочет подобраться к восьмерке, 
хотя многое южанами было упущено на старте сезона. Зато в Восточной 
конференции интересно на всех этажах. Но главный сюрприз в том, что 
дальневосточные клубы и "Куньлунь" не дают расслабиться Уфе и Магнитке.  
- Это "Салават" и "Металлург" так сдали, или Дальний Восток так прибавил?  
- Работают оба варианта, но там совсем рядом и "Автомобилист", который после 
перерыва на Евротур потерпел дома два поражения кряду. Год назад 
Екатеринбург стал главным открытием в Лиге, поэтому в новом сезоне возники 
были большие ожидания. Но команда, к сожалению, сникла.  
- В чем проблемы "Автомобилиста"?  
- Не считаю себя большим знатоком хоккея Екатеринбурга, но бросается в глаза 
то, что молодежь там не вырастает. Хотя совсем недавно в МХЛ "Авто" на 
равных играл в финале Кубка Харламова с Ярославлем, то есть потенциал там 
серьезный.  
Между тем последний этап Евротура задал курс на доверие молодежи. Всегда 
ценил то, что в родном "Динамо" это доверие максимальное. Но, к сожалению, 
многие клубы стараются выехать на легионерах.  
ТРЯМКИН ВОЗВРАЩАЛСЯ ИЗ НХЛ ПОД ФАНФАРЫ - И НЕ РАСТЕТ  
- Многих удивляет, что при живом Павле Дацюке капитаном "Автомобилиста" 
является канадец Найджел Доус. А вас это удивляет?  
- Трудно судить со стороны о том, что происходит внутри команды. О Дацюке в 
этом сезоне вообще очень мало информации, он пропустил Матч звезд, не на 
первых ролях в команде. Наверное, есть какие-то проблемы со здоровьем, да и 
уход из такого большого клуба, как СКА, не мог не сказаться - и эмоционально, и 
в плане амбиций.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/13/466006.html


 

 

Если же говорить о капитане, то Доус - один из лучших снайперов в истории КХЛ, 
мастер. Другое дело, что в российском клубе с ролью капитана, наверное, лучше 
справится российский хоккеист, которому не мешает языковой барьер.  
- То есть Дацюк?  
- Не обязательно. Я всегда с особым вниманием слеже за коллегами по амплуа, 
то есть за защитниками. Несколько лет назад под фанфары из НХЛ в родной 
клуб вернулся молодой защитник Никита Трямкин. Готовый капитан - крупный, 
агрессивный, с неплохим катанием. Почему он не растет и, как следствие, не 
вызывается даже в экспериментальный состав сборной России - еще одна 
загадка Екатеринбурга.  
ТАРАСОВ И ЧЕРНЫШОВ НАЗНАЧАЛИ КАПИТАНА  
- Вы - сторонник выборов капитана или его назначения?  
- В "Динамо" всегда была традиция, согласно которой капитана выбирали 
хоккеисты. А вот в сборной СССР он назначался - решение принимали 
легендарные тренеры Анатолий Тарасов и Аркадий Чернышов.  
Я считаю, что именно такая модель - идеальная. В клубе на долгий турнир 
капитана имеет смысл выбирать, в сборной - на очень короткое и ответственное 
соревнование - назначать.  
- Кто, на ваш взгляд, фавориты этого сезона?  
- На Востоке пока выделяются "Ак Барс" и "Авангард". А на Западе у меня есть 
надежда, что в традиционный спор ЦСКА и СКА вмешается "Динамо".  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/davydov_zagadka_avto_gde_datsyuk_tryamkin_molodezh/ 

К заголовкам сообщений 

Чемпион КХЛ слабее сборной Польши? ЦСКА проиграл "Барысу" 
(Советский спорт, Москва, 13 февраля 2020) 
Самые интересные события большого хоккейного четверга - в традиционном 
обзоре "Советского спорта".  
МАСТЕР КАМБЭКОВ И БЛИЦКРИГА  
Во вторник "Спартак" изрядно удивил. Два периода домашнего матча с 
"Магниткой" откровенно возил телегу, уступал 0:2. Но шайба Ганзла перед 
вторым перерывом открыла у красно-белых второе дыхание. В заключительную 
треть "Спартак" вышел другой командой и победил 4:2. Заставив наставника 
"сталеваров" развести руками. 
- Мы в два раза перебросали соперника, но ухитрились проиграть матч, в 
котором играли лучше, - заявил по горячим следам Илья Воробьев. 
В четверг команда Олега Знарка опять удивила. Теперь не камбэком, а 
блицкригом. За первые 12 минут матча в Уфе москвичи трижды уязвили лучшего 
вратаря прошлого сезона Метсолу и заставили его попросить замену. Гандикапа 
3:0 оказалось достаточно для победы. Хотя после перерыва юлаевцы прижали 
гостей к воротам, но Гудачек был великолепен. Его оппонент Кареев сухим со 
льда не ушел - его пробили вездесущий Ганзл, оформивший в матче с 
"Магниткой" дубль, и Злобин, забивший после изысканной трехходовки. 
"Спартак" окопался на пятом месте конференции. А выше ему и не надо - иначе 
в плей-офф придется решать проблему с домашней ареной. Потому что "ЦСКА-
Арена" будет занята ЦСКА, который ниже второго места на Западе не опустится. 
После победы Знарок, отвечая на вопрос о блицкриге, ввернул в сентенцию 
матерное словцо. 
"Салавату Юлаеву" же, провалившему регулярный чемпионат и Кубок 
Шпенглера, придется уповать на плей-офф. Вдруг повторится прошлогодняя 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/davydov_zagadka_avto_gde_datsyuk_tryamkin_molodezh/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/davydov_zagadka_avto_gde_datsyuk_tryamkin_molodezh/


 

 

история, когда уфимцы добрались до финала конференции и дали бой фавориту 
"Авангарду". Тогда клуб, может, и избежит перетрубации, о которой говорят уже 
не шепотом. 
МАСТЕР ИНТРИГ  
Симпатичная "Сибирь" потерпела после международной паузы второе 
поражение подряд. Причем опять дома. Во вторник команда со снежинкой всухую 
уступила "Куньлуню" и увеличила шансы "драконов" на место в плей-офф. Их 
соперники не ожидали от сибиряков такого подвоха и от огорчения дружно 
проиграли: "Адмирал" - в Уфу, "Амур" - в Санкт-Петербурге, "Металлург" - в 
Москве.  
В четверг команда Николая Заварухина отправила "леопарду" под хвост перевес 
2:0, уступив ХК "Сочи" по буллитам. Броски исполняли изысканно. Серию украсил 
финт Точицкого имени Петера Форсберга, и "пушка" Стремвалля, которого 
сватают в НХЛ, и пауза Пуустинена. 
Южане обогатились в Подольске и Новосибирске тремя очками и приблизились 
к занимающему восьмое место на Западе "Торпедо". 
"Леопардам" должны были помочь в Нижнем Новгороде их старшие братья 
питерские армейцы. Гости сразу расчехлили клюшки, повели 2:0 благодаря 
финским голам, но потом дело застопорилось. Во втором периоде при счете 1:2 
хозяева полторы минуты разыгрывали большинство "5 на 3", но безрезультатно. 
Кстати, одним из нарушителей стал чемпион мира Кетов. Он сохранил литеру "С" 
на джерси, несмотря на появление в составе кадрового капитана Плотникова, 
который в этом сезоне буквально прописался на скамейке штрафников. 
Когда кандидат в сборную Жафяров, выстреливший на Кубке Карьяла и ушедший 
в тень после Кубка Первого канала, сравнял счет, стало очень интересно. 
И все-таки Армия Алексея Кудашова подавила восстание горьковских рабочих. 
Благодаря третьему подряд финскому голу. И тем самым помогла сочинским 
"леопардам". 
МАСТЕР СЕНСАЦИЙ  
ЦСКА после трех матчей (один них гостевой) вернулся на домашнюю 
одноименную арену. Казалось, что за интригу таила встреча лидера Запада и 
третьей команды Востока? А интрига имелась. Чемпиону противостоял базовый 
клуб сборной Казахстана, которая каким-то невероятным образом проиграла в 
олимпийской квалификации (причем далеко не в последнем ее раунде) полякам. 
Их уже давно не тренирует тандем Захаркин - Быкова. Готов держать пари, 
сборная Польши не пробьется на Игры-2022 в Пекин. Но как команда из 
натурализованных канадцев с капитаном "Автомобилиста" Доусом, лучшим 
защитником КХЛ прошлого сезона Дицем и плеймейкером Бойдом могла 
оконфузиться? 
Во вторник, к слову, подопечные Андрея Скабелки подтвердили свой класс 
победой в Екатеринбурге над крепким "Автомобилистом". 
Болельщики со стажем наверняка напомнят автору этих строк о польском 
конфузе сборной СССР. На ЧМ-1976 в Катовице свежеиспеченные олимпийские 
герои Инсбрука стартовали с поражения от хозяев 4:6, начав с запасным 
вратарем Сидельниковым. 
Провал казахстанцев - еще одно подтверждение слов форварда "Вашингтона" 
Евгения Кузнецова: "Чемпионаты мира, КХЛ и НХЛ - три разных вида спорта". А 
я бы добавил сюда Евротур и олимпийскую квалификацию. 
Против чемпиона и лидера "барсы" держались более чем достойно. Хозяева 
увенчали стартовый натиск голом неутомимого Толчинского, однако гости не 
только сквитали счет, но и во втором периоде вышли вперед. Точку поставил тот 
самый Диц. А Вей своим удалением отменил финальный штурм. 



 

 

СКА подобрался к ЦСКА на расстояние в три очка. Впереди армейское дерби, 
шестое в регулярке. 
P. S. "Нефтехимик" дома нанес сухое поражение "Магнитке" (4:0), поднялся на 
девятое место и всего в двух очках от команды из Магнитогорска.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:934739 

К заголовкам сообщений 

Дальбек: в сторону НХЛ больше не смотрю, хочу продлить контракт с 
ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2020) 
Шведский защитник ЦСКА Клас Дальбек заявил РИА Новости, что не думает о 
возвращении в НХЛ и хочет подписать новый контракт с армейским клубом. 
ЦСКА в четверг в Москве со счетом 2:3 уступил "Барысу" в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Дальбек забил первый гол с февраля прошлого года, прервав 
серию из 68 матчей без заброшенных шайб. Контракт шведского защитника с 
ЦСКА истекает 30 апреля. Дальбек играл в Северной Америке с 2012 по 2018 
год, проведя 170 матчей в НХЛ за "Чикаго", "Аризону" и "Каролину". 
"Не знаю, как все сложится после сезона. Пока концентрируюсь на игре, 
стараюсь показать свой лучший хоккей, отдать все силы, а после сезона уже 
будет видно. Нет, я больше не смотрю в сторону НХЛ. Не могу сказать, что хочу 
вернуться туда. Мне все нравится в ЦСКА, и первая опция для меня - остаться 
здесь. У нас хорошая конкуренция внутри команды за каждое место в составе, у 
нас лучшая команда в Европе. Я горжусь, что играю в ЦСКА уже второй сезон", - 
сказал Дальбек.  

https://rsport.ria.ru/20200213/1564680971.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Толчинский: хоккеисты ЦСКА находятся в физической яме, но к плей-офф 
подойдут лучше (ТАСС, Москва, 13 февраля 2020) 
В четверг армейцы на своем льду уступили "Барысу" в матче КХЛ со счетом 2:3 
Игроки московского ЦСКА находятся в небольшой физической яме в концовке 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), но к матчам 
плей-офф подойдут в оптимальной форме. Такое мнение высказал журналистам 
нападающий ЦСКА Сергей Толчинский. 
В четверг ЦСКА на своем льду уступил "Барысу" в матче регулярного чемпионата 
КХЛ со счетом 2:3. 
"В плане мотивации у ЦСКА никогда не было проблем. Но мы паузу [на матчи 
сборных] провели не просто так, у нас был хороший цикл тренировок, цель 
которого была выиграть плей-офф, а не последние матчи регулярки. Сейчас мы 
физически находимся в небольшой яме, но думаю, что к плей-офф подойдем в 
оптимальной форме", - отметил Толчинский. 
"Надо отдать должное хоккеистам "Барыса", они активно играли. Матч был 
интересный, у нас просто не получилось додавить в третьем периоде, а они 
реализовали свои моменты", - добавил он. 
Точинский забросил шесть шайб в пяти последних встречах регулярного 
чемпионата. "Рад, что получается забивать и набирать очки за результативность, 
надеюсь, что буду продолжать в том же духе. До этого уверенности немножко не 
хватало, прошлый сезон в большей степени не в свою игру играл и этот сезон 
начал не очень хорошо. Из-за этого в каких-то моментах не использовал свой 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:934739
https://rsport.ria.ru/20200213/1564680971.html
https://www.sports.ru/hockey/1083278127.html


 

 

потенциал, но потом позвали в олимпийскую сборную России, там забил пару 
голов, и уверенность пришла", - рассказал Толчинский. 
Нападающий ЦСКА Антон Слепышев не сумел продлить результативную серию, 
остановившись на отметке в 14 матчей. Слепышев повторил результат 
Александра Радулова в сезоне-2012/13 по самой длинной результативной серии 
в истории ЦСКА. "Очень жалко, что у Антона сегодня не получилось побить 
рекорд - это было бы значимое достижение, которое держалось бы годами. Был 
бы безумно рад за него, но думаю, что у него еще будет шанс побить рекорд", - 
заключил Толчинский.  

https://tass.ru/sport/7758499 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: "СКА есть, что исправлять перед плей-офф" (Sport24.ru, Москва, 
14 февраля 2020) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов прокомментировал победу над "Торпедо" 
(3:2).  
"Сложная, тяжелая игра с обилием моментов с обеих сторон. Команды не 
отсиживались в обороне. Думаю, зрителям матч понравился.  
Хорошо, что выиграли. Однако есть, что исправлять перед плей-офф. Если 
моменты, которые нужно улучшать и в атаке, и в обороне", - цитирует тренера 
пресс-служба "Торпедо".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-kudashov-ska-yest-chto-ispravlyat-pered-
pley-off 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Воронков все важнее для "Ак Барса": забил победный гол в Риге и 
показал рекорд по игровому времени (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 февраля 2020) 
19-летний нападающий стал главным героем в матче против "Динамо". 
"Ак Барс" одержал тяжелую победу над рижским "Динамо" (2:1) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ. В обеих шайбах поучаствовал Дмитрий Воронков. 
Победный гол молодой форвард казанцев забросил за минуту до конца 
основного времени и помог команде укрепиться на первой строчек в Восточной 
конференции. 
Эти геройства игрок делает на фоне непростого в психологическом плане 
молодежного чемпионата мира. В финале против канадцев два удаления 
Воронкова привели к голам соперника, и после матча многие поспешили сделать 
нападающего антигероем. "Воронков показал мне свой инстаграм: "Там просто 
жесть", - рассказывал в интервью "Р-Спорт" вратарь "барсов" Тимур Билялов. 
После МЧМ Воронкову потребовалось немного времени, чтобы прийти в себя: в 
выездных матчах против "Адмирала" и "Амура" он суммарно собрал показатель 
полезности -3. Но уже в игре с "Трактором" (4:2) на выезде Дмитрий сделал дубль 
и получил от партнеров тюбетейку как лучший игрок матча. Тренерский штаб 
казанцев определил Воронкова в тройку с Данисом Зариповым и Станиславом 
Галиевым, и этот ход сработал.  

https://tass.ru/sport/7758499
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-kudashov-ska-yest-chto-ispravlyat-pered-pley-off
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https://allhockey.ru/news/show/378443-Kudashov_SKA_est_chto_ispravlyat_pered_plej_off
https://www.sports.ru/hockey/1083277134.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-kudashov-komandy-ne-otsizhivalis-v-oborone-1642021/


 

 

"Воронков - молодец, парнишка старается, выигрывает единоборства, нам со 
Станиславом не надо лишний раз лезть в жесткие стыки. Я доволен игрой Димы 
и нашего звена в целом, в каждой игре у нас есть один-два момента", - хвалил 
партнера после матча Зарипов. 
После этого Воронкова впервые в карьере вызвали в национальную сборную, но 
он до нее так и не доехал. По нашей информации, у Дмитрия было небольшое 
повреждение. Но уже к первому матчу после перерыва на Евротур Воронков был 
готов, что доказал сегодня в Латвии.  
В первой же смене на Воронкова набросился нападающий соперника Рейнис 
Лейниекс. Дмитрий упал на колени и не трогал оппонента, а тот начал бить 
форварда "Ак Барса". В итоге Лейниекс получил 27 минут штрафного времени 
вместе с удалением до конца встречи, а гости провели пять минут в 
большинстве. 
К счастью, Воронков не получил в драке, в которой по сути не принял участие, 
травм: он вышел на реализацию численного преимущества и сделал передачу 
на Эмиля Галимова. 72-й номер "барсов" был точен. 
А в самой концовке Воронков впервые в карьере в КХЛ забросил победную 
шайбу. Он продавил на чужом пятаке защитника Робертса Мамчицса и затолкал 
шайбу в ворота. 
 ДА-ДА-ДА! ОЧЕНЬ НУЖНЫЙ ГОЛ! 
"Надо забивать больше, моменты-то есть", - скептически оценил свою 
результативность после матча сам Воронков. Но именно он сегодня сделал два 
гола: больше "Ак Барс" никак не проявил себя в нападении. А заодно Воронков 
установил личный рекорд по игровому времени, сыграв 16 минут и 24 секунды. 
Уже заметно, что уроки МЧМ не прошли для Дмитрия даром - в составе 
молодежки он мог поддаться на провокации и ответить сопернику, что приводило 
к удалениям. За несдержанность он даже получил дисквалификацию на одну 
игру две недели назад. Но уже сейчас Воронков рассуждает здраво: "Я даже не 
понял, в чем дело. Соперник подъехал и зацепил меня, я упал, увидел, что судья 
дал 2 минуты. Он продолжил меня цеплять. Начало матча, я вышел играть в 
хоккей, а не драться". 
Огромная роль в прогрессе Воронкова принадлежит тренерскому штабу Дмитрия 
Квартальнова. В первой половине сезона 19-летний центрфорвард играл 
исключительно в нижних звеньях, и креативности в его действиях явно не 
хватало. Но стоило попробовать Воронкова в сочетании с более техничными 
партнерами, как его талант открылся совершенно по-новому. В плей-офф такая 
рассудительность молодого нападающего точно пригодится лидеру Востока. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/251758 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Локомотива" Пелино: начнись плей-офф завтра, "Локомотив" 
был бы готов (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2020) 
Старший тренер "Локомотива" Майкл Пелино поделился мнением о матче (4:1) с 
минским "Динамо". 
"Спасибо за поздравления. Всегда приятно побеждать, и особенно приятно - на 
своей арене, при своих болельщиках. Наши фанаты на протяжении всего сезона 
поддерживали нас. Надеюсь, будут продолжать в том же духе.  
Сегодня мы играли хорошо. Знали, что минчане очень опасны. Наше 
большинство забивает, а меньшинство не пропускает - такова формула победы. 
Сегодня доволен не только хорошей командной игрой, но и нашим вратарем. В 
перерыве мы хорошо поработали. Возможно, из-за нагрузок выглядели сегодня 

http://sport.business-gazeta.ru/article/251758


 

 

чуть медленнее соперника. Тем не менее, считаю, физическое состояние игроков 
хорошее.  
Приятно, что Георгия Иванова пригласили в олимпийскую сборную. Игроку 
всегда приятно представлять свою страну на международных турнирах. У нас 
много хороших игроков, много тех, кто впереди Иванова. Надеюсь, мы еще 
увидим его в предстоящих матчах.  
Думаю, если бы мы начинали плей-офф завтра, то были бы готовы. Но очень 
приятно, что еще есть время для работы над некоторыми моментами", - 
передает слова Майкла Пелино корреспондент "Чемпионата" Алексей Земцов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3971083-trener-lokomotiva-pelino-
nachnis-plej-off-zavtra---my-byli-by-gotovy.html 

К заголовкам сообщений 

Точицкий: "Для ХК "Сочи" плей-офф уже давно наступил. Каждая игра как 
последняя" (Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2020) 
Форвард ХК "Сочи" Никита Точицкий подвел итог игры с "Сибирью" (3:2 ШБ). 
"Для ХК "Сочи" плей-офф уже давно наступил. Каждая игра как последняя. После 
первого периода начали играть правильнее, более активно наседать не 
защитников, больше бросать и играть на подборе.  
"Сибирь" - хорошая команда, особенно когда играет дома. Понимали, что они 
ударно начнут, но первый период немного проспали. Хорошо, что удалось 
реализовать буллиты и взять столь важные два очка.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-13-tochitskiy-dlya-khk-sochi-pley-off-uzhe-
davno-nastupil-kazhdaya-igra-kak-poslednyaya 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Богдан Якимов забил самый быстрый гол в сезоне и в истории 
"Северстали" (Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2020) 
"Северсталь" дома победила "Куньлунь" в матче регулярного чемпионата КХЛ - 
2:1. 
За "Северсталь" в этом матче забили Богдан Якимов, Вадим Кудако.  
Форвард "Северстали" Богдан Якимов отличился на 8-й секунде. Это самый 
быстрый гол в сезоне и в истории "Северстали".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-13-bogdan-yakimov-zabil-samyy-bystryy-gol-
v-istorii-kkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Светлов: "У "Адмирала" есть довольно большие проблемы с травмами, 
болезнями" (Sport24.ru, Москва, 14 февраля 2020) 
Главный тренер "Адмирала" Сергей Светлов прокомментировал поражение от 
"Авангарда" (2:5). 
"С нашей стороны была довольно-таки интересная игра, быстрая. Основная 
причина нашего поражения сегодня - меньшинство: нахватали удалений, 
пропустили три гола. В большинстве мы не смогли забить, в меньшинстве - 
пропустили.  
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В целом игра была была быстрой, интересной, содержательной. У нас есть 
довольно большие проблемы с травмами, болезнями. На сегодня Бобряшова мы 
оставили во Владивостоке, у него ангина, до сих пор больной еще. Вчера 
заболел, получил температуру Саша Осипов. Мы просто вынуждены в данный 
момент играть с Юрой Петровым в защите. Он сыграл вторую игру - прошлую и 
сегодня - сыграл очень даже хорошо и надежно. Мы ему доверили - он доверие 
оправдал.  
Будут ли санкции к заработавшему два удаления Олкинуоре? Вратари - это 
отдельная история. Сейчас на последней стадии сложно, конечно, кого-то 
воспитывать. Осталось шесть решающих матчей, и применять какие-то санкции, 
кого-то наказывать, штрафовать... Пожурим, поговорим, выясним отношения и 
надо успокаивать, потому что напряжение большое, ответственность большая. 
Юхо показывал довольно хорошую, интересную игру до своей травмы, сейчас он 
набирает форму, естественно, нервничает, и вся команда переживает, 
волнуется".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-svetlov-u-admirala-yest-dovolno-
bolshiye-problemy-s-travmami-boleznyami 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Была вероятность, что я просто не смогу ходить". Чешский 
вратарь, выступающий в КХЛ, рассказал о своих проблемах (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Турнир 
Вчера снова поднялась тема об участии российских клубов в Лиге чемпионов. 
Президент ФХР Владислав Третьяк уже не так категоричен. Мол, пусть играют, 
если это не будет мешать сборной. Но как это может помешать подготовке 
национальной команды к чемпионату мира? Никак. На чемпионат мира едут 
игроки из НХЛ плюс два-три хоккеиста из КХЛ. Международный клубный турнир 
даст именно тот опыт хоккеистам, которых вызывают в сборную в качестве 
эксперимента. 
Конечно, польза от матчей с французскими или английскими командами спорная, 
но почему-то все вспоминают именно про них, забывая о командах из Чехии, 
Финляндии, Швейцарии? Конечно, хотелось бы, чтобы формат турнира, если 
туда придут наши клубы, чуть поменялся, но, по большому счету, чем отличается 
матч с англичанами от встречи против какой-нибудь Италии на чемпионате 
мира? Если говорить о традиционном турнире сборных, то я не вижу смысла ни 
в одном из этапов, кроме заключительного, где уже собираются игроки из НХЛ и 
тренеры определяются с составом. 
Но есть еще один момент. Не хотелось бы, чтобы в лигу чемпионов включали 
СКА или ЦСКА. Им это не нужно, Москва пресыщена хоккеем, а в КХЛ полно 
других команд, где турнир встретили бы более благосклонно. Ярославль, 
Нижний Новгород, Новосибирск, Екатеринбург. В этих городах как раз выступают 
хоккеисты "без международного опыта" и противостояние с иностранными 
командами привлечет внимание зрителей. Но надо будет выбирать. При таком 
календаре, когда мы обязаны завершать сезон за 10 дней до чемпионата мира, 
два турнира не втиснуть. 
 Коварж избежал сотрясения мозга 
Травма  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-svetlov-u-admirala-yest-dovolno-bolshiye-problemy-s-travmami-boleznyami
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-svetlov-u-admirala-yest-dovolno-bolshiye-problemy-s-travmami-boleznyami
https://allhockey.ru/news/show/378447-Svetlov_u_Admirala_bol_shie_problemy_s_travmami_boleznyami


 

 

Уже стало ясно, что в "Автомобилисте" лукавили, когда говорили о том, что с 
Якубом Коваржем все нормально, и он после того знаменитого столкновения с 
Бодровым вернется на лед в ближайшее время. Вчера сам хоккеист сообщил, 
что находится в больнице и обещает восстановиться к плей-офф. Причем, Якуб 
утверждает, что лечение не связано с тем столкновением, а есть другие 
проблемы. Вполне допускаю это. 
Если вы помните, то Якуб едва не завершил карьеру в прошлом сезоне. Тогда он 
напугал не только "Автомобилист", но и всех своих друзей, семью. Речь реально 
шла о жизни игрока. Не исключено, что сейчас снова возникли те самые 
сложности. В прошлом сезоне Коварж вернулся на лед, но долгое время 
принимал антибиотики и они очень сильно влияли на его состояние, он не мог 
полностью быть сосредоточен на хоккее, правда, и со льда уходил неохотно. "В 
детстве у меня тоже были разные болезни, была вероятность, что я просто не 
смогу жить, как все остальные подростки, не смогу ходить, - рассказывал он мне 
прошлой весной. - Но потом недуг отступил, а я понял, что надо ценить любую 
возможность играть в хоккей и потому до сих пор с трудом переношу, когда 
остаюсь в запасе". 
Надеемся, что Якуб вернется. И потому, что он хороший человек, один из тех 
иностранных хоккеистов в КХЛ, которые стараются стать своими для России. И 
потому, что без него "Автомобилист" обречен в плей-офф. 
Дебют 
Защитник Александр Елесин впервые вышел в составе "Калгари" в матче НХЛ. 
Несколько раз его уже вызывали из "Стоктона", пару раз он выходил на 
предыгровую раскатку (в НХЛ можно на нее выйти, но потом не попасть в 
протокол), но его постоянно отправляли обратно. Александр неожиданно уехал 
в Северную Америку после сезона. Не сказать, что он был большой звездой в 
Ярославле. 
Елесин неплохо провел тренировочный лагерь, правда, в последнем матче 
сорвался, стал брать игру на себя, что привело к ошибкам. Его ожидаемо 
отправили в "Стоктон" и не сказать, что он прямо выделялся и в АХЛ. Играл 
надежно, спокойно, подрался вообще только один раз - в январе. Забил в своем 
первом матче в октябре, а после этого у него было лишь три передачи. Уехал в 
НХЛ он с положительным показателем полезности, но было в сезоне и "минус 3" 
и два матча подряд с "минус 2". Зато Александр уже раздает интервью на 
простом английском, хотя по-прежнему не улыбается. В своем первом матче в 
НХЛ он сыграл мало, два раза бросил по воротам, но пару раз предпочитал 
отдавать передачи. Микроматч - 1:1. Молодец, но если его снова отправят в АХЛ, 
то никто не удивится.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kluby-khl-mogut-prinyat-uchastie-v-
lige-chempionov-zaschitnik-elesin-debyutiroval-v-nhl-u-vratarya-avtomobilista-
kovarzha-problemy-so-zdorovem-1641737/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: молодежь показывает яркий, результативный и, что самое 
главное, победный хоккей (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2020) 
Федерация хоккея России на официальном сайте опубликовала речь президента 
организации Владислава Третьяка. 
"Во время февральского международного перерыва состоялось множество 
матчей практически всех сборных команд России. Свой высокий уровень 
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подтвердила юниорская команда до 16 лет, одержав победу на Турнире четырех 
наций в шведском Гетеборге, где выиграла все матчи.  
Очень радует, что сейчас у нас есть молодежь, которая показывает яркий, 
результативный и, что самое главное, победный хоккей. Это показывает, что 
Национальная программа подготовки хоккеистов "Красная машина", которую мы 
внедряем по всей стране при поддержке компании "Норникель", начинает давать 
плоды.  
Но вместе с подготовкой нового поколения игроков нам необходимо создать 
условия для того, чтобы как можно больше ребят переходило из сборной одного 
возраста в другую. В феврале в составе национальной и олимпийской сборных 
России на Шведских играх и турнире в Словакии сыграли сразу 12 человек из 
молодежной сборной России, которые в начале января завоевали серебро МЧМ 
в Чехии. В штаб национальной команды вошел Валерий Брагин - один из лучших 
специалистов по работе с молодежью, который знает всех ребят как никто 
другой.  
Продолжается сезон и у других сборных. Юниоры до 17 лет одержали победу на 
домашнем Турнире пяти наций в Уфе. Юниоры до 18 лет завоевали бронзу 
турнира в Чехии, а женская национальная сборная стала бронзовым призером 
Еврохоккейтура. Отдельно отметим победу наших младших юниоров, команду 
до 16 лет, ставшую обладателем золотых медалей юношеских Олимпийских игр 
в Лозанне.  
Для всех игроков эти игры стали первым серьезным испытанием в спортивной 
карьере, которое они блестяще прошли. Мальчишки показали шикарный хоккей 
- современный, атакующий - и влюбили в себя всех, кто был на матчах. Стоит 
отметить и работу тренеров, правильно работающих с нашими молодыми 
игроками.  
Впереди нас ждут самые главные соревнования сезона. В конце марта наши 
девушки отправятся на чемпионат мира в Канаду, в апреле юниоры до 18 лет 
стартуют на первенстве мира в США, а национальная сборная начнет подготовку 
к чемпионату мира, который в этом году пройдет в Цюрихе и Лозанне. Конечно 
же, мы все будем переживать за наших спортсменов и желаем им только 
победы", - сказал Третьяк.  

https://www.championat.com/hockey/news-3970733-tretjak-molodjozh-pokazyvaet-
jarkij-rezultativnyj-i-chto-samoe-glavnoe-pobednyj-hokkej.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
"Брагин - авторитетный тренер и авторитетный человек. Его все любят и 
уважают" (Спорт экспресс, Москва, 14 февраля 2020) 
Игроки молодежной тройки СКА и сборной России Кирилл Марченко, Иван 
Морозов и Василий Подколзин - об МЧМ, Валерии Брагине, перспективах и о том, 
кто лучший игрок КХЛ 
Один из главных прорывов текущего сезона КХЛ - появление молодежной тройки 
СКА Кирилл Марченко - Иван Морозов - Василий Подколзин. Для любителей 
хоккея их игра - никакое не открытие. Все трое участвовали уже в прошлогоднем 
молодежном чемпионате мира в Ванкувере. На турнире в Чехии, на котором 
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сборная России заняла второе место, форварды СКА начали играть в одном 
звене, однако затем тренеры распределили игроков по другим сочетаниям. 
После МЧМ все трое завоевали место в основе СКА, как сначала показалось, 
авансом. Однако уже через несколько матчей стало ясно, что молодежное звено 
способно приносить результат уже сейчас. После удачной игры за клуб все звено 
получило вызов в национальную команду на февральский этап Евротура в 
Стокгольм, где с ними встретилась корреспондент "СЭ". 
КУДАШОВ В СБОРНОЙ НЕ ОТЛИЧАЕТСЯ ОТ КУДАШОВА В СКА 
- Вашу тройку разбили на молодежном чемпионате мира, и это сработало. 
Сейчас вы снова играете вместе. Нашли определенную химию? 
Марченко: - Мы всегда нормально играли вместе. На молодежном чемпионате 
мира что-то не пошло, и тренерский штаб решил поэкспериментировать. 
 - Сложно играть по отдельности? Марченко: - Мы играли раздельно немало. 
Конечно, нам комфортнее вместе. Если разъединят по разным командам - 
попросим обмена (смеется). 
- Насколько Кудашов в сборной отличается от Кудашова в СКА? 
Марченко: - Совсем не отличается. И манера ведения игры, и тактика - похожи. 
Подколзин: - Обе команды играют практически по одной системе. 
- Брагин теперь тренирует в СКА. Многие из команды играли под его 
руководством. Он у всех в большом респекте? 
Подколзин: - Конечно. Авторитетный тренер, авторитетный человек. Его все 
уважают и любят. Большой плюс, что он теперь еще и в СКА. Он принес много 
позитива и в раздевалку, и на лед. 
- Многие обвиняли молодежную сборную в недостатке дисциплины. В старшей 
команде есть такая проблема? 
Подколзин: - Все зависит от отдельно взятой игры. На Евротуре удаляемся, на 
молодежном чемпионате мира удалялись систематически. 
- Вы проиграли канадцам именно из-за глупейших удалений. 
 Все вместе: - Есть такой момент. - Что думаете насчет попадания в камеру в 
конце финального матча МЧМ? Все-таки она находилась за бортом. 
Подколзин: - Даже если в правилах это было прописано, какова вероятность, что 
шайба попадет именно в камеру? 
Марченко: - Начнем с того, что мы вели 3:1. И умудрились проиграть 3:4. Глупо 
сейчас обвинять во всем эпизод с камерой. 
Подколзин: - Мы сами во всем виноваты. 
- Иван и Кирилл уже не смогут сыграть на молодежном чемпионате мира, а 
Василий сможет. Не обидно, что у вас нет еще одного года, чтоб попытаться 
выиграть золото? 
Марченко: - Мы об этом даже не думали. Отыграли свой год, все силы отдали. 
Вот и все. Идем дальше. А Васе удачи. 
- Как вам канадский талант Алексис Лафренье? Насколько ли он крут? 
Марченко: - Техничный игрок с североамериканским стилем игры. 
Подколзин: - Если дать ему время и место - он, конечно, нарисует пейзаж. А если 
играть с ним поближе - все нормально. 
НА МЧМ БОЛЬШЕ ВСЕХ ПРОВОЦИРОВАЛИ ЧЕХИ 
- Вам много сейчас дают в СКА шансов и игрового времени. Не думаете об 
отъезде за океан? 
 Подколзин: - Пока нет. 
 Марченко: - У нас у всех контракты в СКА. Мы играем здесь и сейчас. 
- Следите за своими командами в НХЛ? 
Подколзин: - Смотрим только обзоры. 
 - Как вам? 



 

 

 Подколзин: - Пока туда не приедешь - не узнаешь, как там все на самом деле. 
(Подколзин Морозову.): Ты что-нибудь, может, скажешь? 
Морозов: - Да нет, у вас неплохо получается (смеется). 
- Кирилл, вам не страшно ехать в команду к Джону Торторелле? Про него такие 
ужасы рассказывают. 
Марченко: - Мне все об этом говорят. Но я не знаю ни одну из этих историй. И 
знать не хочу. Я слышал, что он жесткий тренер. Но лично с ним не знаком. 
Сейчас не стоит об этом думать. - Кто ваш любимый игрок в НХЛ? Морозов: - 
Кузнецов. У него хорошая голова, техника и катание. 
Марченко: - У меня нет определенного любимого игрока. Зачем на кого-то 
равняться? Нужно поднимать свою игру, свой уровень. 
- Сборную третьего этапа Евротура называют экспериментальной. 
Марченко: - Собрали молодой состав, молодую команду. Может быть, это и 
экспериментальная сборная. Но нам дали шанс. Нужно стараться его брать. 
Тренеры нам дали установку играть в свой хоккей. 
- Хочется сыграть на чемпионате мира? Джека Хьюза взяли в 18. 
Марченко: - У нас сейчас другие задачи. Пока рано об этом думать. 
Подколзин: - Скоро плей-офф. Все будет зависеть от того, как покажем себя. 
- Василий, недавно вы подрались с Принсом из минского "Динамо". Что говорили 
после драки - все-таки первая в КХЛ? 
Подколзин: - Плохого точно никто не говорил. Пацаны сказали: "молодчик". 
Марченко: - Это обычное дело для Васи. 
- Стали бы драться со Свитовым или Захарчуком? 
 Подколзин: - Не стал бы. 
 Марченко: - В смысле "не стал бы"? Это от ситуации зависит. 
Подколзин: - Можно, чтобы не отказываться - лечь за пару ударов (смеется). 
Марченко: - Голову подставишь в шлеме, чтоб он по нему бил, и нормально. 
 Подколзин: - А если шлема нет? - Вы понимаете, что он может одним ударом 
нанести серьезную травму? 
Марченко: - Конечно. Но это же хоккей. Можно травмироваться, даже когда 
просто бежишь. Ногу потянуть. 
Подколзин: - Все зависит от ситуации. Не думаю, что кто-то из нас мог бы стать 
инициатором драки. 
- На молодежном чемпионате мира было много провокаторов? 
Подколзин: - Было такое. Нас постоянно провоцировали чехи. 
Марченко: - Все нас провоцировали. А наша главная проблема в том, что мы 
поддавались на эти провокации. Всегда эмоции захлестывали. 
- Конкретно ваша тройка велась на провокации? 
Марченко: - Да нет. Наша тройка почти не удалялась. 
Подколзин: - Я удалялся нормально. 
- Вас на каком языке провоцировали? На английском? 
Подколзин: - Мы вообще его не знаем (смеется). Но работаем над этим. В 
процессе. 
- Ларионов сравнил Подколзина с Мессье. Василий, вам это польстило? 
Марченко: Ничего себе. Я даже не знал об этом. 
Подколзин: - Мне еще до Мессье далековато. Приятно, что Игорь Николаевич 
сравнил меня с ним, но, наверное, пока рано так говорить. БЛИЦ - Какое 
хоккейное качество каждому из вас хотелось бы иметь, которое есть у двоих 
других? 
Подколзин: - Нормальные руки. Мои - не такие, как у них. 
Марченко: - Нормальный ты, техничный парень на самом деле. Подколзин: - Да 
перестань... 



 

 

 Морозов: - Вот у меня все есть. Марченко: - Да, и я бы просто хотел быть Ваней 
Морозовым. 
 - Кто лучший хоккеист в КХЛ? Подколзин: - Мне кажется, Капризов. 
Марченко: - Почему сразу Капризов? Еще есть Ткачев из СКА. Морозов: - Я за 
Шипачева. 
 - Какую последнюю книгу вы прочитали? 
Подколзин: "Турецкий гамбит" Акунина. Понравилась. 
Морозов: - Я начал читать "Шантарам", но потерял ее после чемпионата мира. 
Вторая часть у меня осталась. Первой теперь нет. 
Марченко: - Я прочитал "Тонкое искусство пофигизма". 
- Чей гол вас шокировал за последнее время? 
Марченко: - Определенно Свечникова. Он всем запомнился как первый в истории 
НХЛ. 
 - Сами пробовали такой забить? (Смеются.) Марченко: - Вася и Ваня запрещают 
мне это делать. Не сходят с обороны, не дают шанса пробиться. 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Бобровский: "Посоветовал бы Сорокину сменить КХЛ на НХЛ. Тут немного 
другой уровень" (Sport24.ru, Москва, 14 февраля 2020) 
Голкипер "Флорида Пантерз" Сергей Бобровский посоветовал бы вратарю ЦСКА 
Илье Сорокину сменить КХЛ на НХЛ. 
"С чем связан такой бум российских вратарей в мире (7 выступают в НХЛ, еще 
несколько - в АХЛ)? Мне кажется, что парни работают и стараются. И у них есть 
все условия. Они имеют лед, рядом есть хорошие тренеры и специалисты, 
которые занимаются конкретно с голкиперами и всегда помогут. Я не удивлен 
нисколько. Вот смотрел молодежный чемпионат мира - там здорово сыграли оба 
парня: и Ярослав Аскаров, и Амир Мифтахов. В прошлом сезоне тоже два 
вратаря с МЧМ запомнились: Петр Кочетков и Даниил Тарасов. Я очень рад, что 
российская школа работает и растет. 
Чтобы ответил Илье Сорокину, если бы он спросил ехать ли ему в НХЛ? Я бы 
сказал приезжать. С точки зрения вратарского мастерства и развития здесь 
работают очень углубленно. И тут немного другой уровень. Не хочу сказать 
ничего плохого о КХЛ. Это тоже очень сильная лига, там работают хорошие 
специалисты. Но я думаю, что Илья уже все выиграл в КХЛ. Он там - большая 
звезда. И его следующий уровень, как я думаю - покорить НХЛ", - цитирует 
Бобровского русская версия официального сайта НХЛ. 
Сорокин - чемпион Олимпийских игр 2018 года в Пхенчхане и обладатель Кубка 
Гагарина-2019. В 3-м раунде драфта НХЛ-2014 был выбран "Нью-Йорк 
Айлендерс" под общим 78-м номером.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-bobrovskiy-posovetoval-by-sorokinu-
smenit-kkhl-na-nkhl-tut-nemnogo-drugoy-uroven 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 14 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Капризов, Сорокин и еще 5 наших игроков, которые могут отправиться в 
Северную Америку (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2020) 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-bobrovskiy-posovetoval-by-sorokinu-smenit-kkhl-na-nkhl-tut-nemnogo-drugoy-uroven
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-14-bobrovskiy-posovetoval-by-sorokinu-smenit-kkhl-na-nkhl-tut-nemnogo-drugoy-uroven
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1154147_Bobrovskij_posovetoval_Sorokinu_pokinut_KKhL


 

 

Обозреватель "Матч ТВ" рассказывает о хоккеистах, способных покинуть КХЛ в 
межсезонье.  
Кирилл Капризов (ЦСКА) 
Права в НХЛ: "Миннесота"  
Статистика: 51 матч, 52 (25+27) очка, "+25"  
Если бы не контракт с ЦСКА, главная звезда КХЛ покинула бы лигу еще после 
прошлого сезона. За последние годы Капризов окончательно заматерел на 
взрослом уровне, не сбавив в результативности. Предстоящее лето - идеальный 
момент для форварда, чтобы перебраться в "Миннесоту", где его, безусловно, 
ждут. Минимальная конкуренция в "Уайлд" даст возможность Капризову с ходу 
стать главной звездой команды - ставка на него будет делаться огромная. 
Илья Сорокин (ЦСКА) 
Права в НХЛ: "Айлендерс"  
Статистика: 36 матчей, 1,50 КН, 93,5% ОБ  
Специально под Илью Сорокина прошедшим летом "Айлендерс" заключил 
контракт с Семеном Варламовым, который со следующего сезона должен стать 
главным проводником молодого россиянина в НХЛ. Модель игры "островитян" 
очень схожа с армейской, а потому проблем с адаптацией к оборонительной 
стратегии у голкипера быть не должно. Пока "Айлендерс" представляется по-
настоящему светлым будущим для Сорокина, важно только подойти к переезду 
в Северную Америку с умом. 
Александр Романов (ЦСКА) 
Права в НХЛ: "Монреаль"  
Статистика: 38 матчей, 5 (0+5) очков, "+12"  
Несмотря на 19 лет, многие специалисты сходятся во мнении, что Романов уже 
готов к игре в НХЛ. Его силовые приемы стали одним из главных украшений 
недавнего молодежного чемпионата мира. Атакующие задатки не так заметны 
из-за той роли, которая ему отведена в ЦСКА. По слухам, в "Монреале" сразу 
готовы предоставить россиянину место в топ-6 защиты - дело за игроком. 
Вячеслав Войнов ("Авангард") 
Права в НХЛ: нет  
Статистика: 54 матча, 40 (10+30) очков, "+10"  
Этим сезоном в "Авангарде" Войнов доказывает, что несмотря на свои 
проблемы, он по-прежнему является топовым защитником, превосходящем 
уровень КХЛ. 30 лет - самый оптимальный возраст для игрока его позиции, и он 
бы однозначно пригодился большинству клубов НХЛ в топ-4. Войнов готов к 
возвращению за океан, но найдется ли клуб, который не побоится подписать 
игрока с настолько испорченной репутацией - в Северной Америке подобное 
очень не любят. 
Артем Зуб (СКА) 
Права в НХЛ: нет  
Статистика: 51 матч, 20 (12+8) очков, "+30"  
После прошлого сезона из СКА в Северную Америку перебралось пять игроков 
(Гусев, Гавриков, Шестеркин, Прохоркин, Мальцев). Единственный армеец, об 
интересе к которому известно сейчас, - Артем Зуб. На 24-летнего защитника 
претендует "Оттава". Зуб проводит лучший сезон в карьере, он впервые набрал 
20 очков, а также является третьим снайпером команды. Ему еще необходимо 
добавить в непосредственно оборонительных качествах, но большинство 
команд НХЛ наверняка не отказались бы взять россиянина "на вырост". 
Григорий Денисенко ("Локомотив") 
Права в НХЛ: "Флорида"  
Статистика: 32 матча, 9 (5+4) очков, "-2"  



 

 

15-й выбор "Флориды" на драфте-2018 твердо настроен на переезд во "Флориду" 
предстоящим летом. Перспективы такого решения, правда, пока выглядят 
весьма туманно. Если на молодежном чемпионате мира Денисенко, показав 
противоречивую игру, все-таки стал лучшим бомбардиром сборной (3+6), то на 
уровне КХЛ форвард никак не спрогресссировал по сравнению с прошлым 
сезоном. В АХЛ, где наверняка окажется россиянин осенью, "взрослого 
соперничества" будет гораздо больше, и, похоже, к нему он пока не готов. 
Никита Трямкин ("Автомобилист") 
Права в НХЛ: "Ванкувер"  
Статистика: 52 матча, 11 (2+9) очков, "+7"  
Перед началом следующего сезона Трямкину исполнится 26 лет, и пусть это 
прекрасный возраст для защитника, объединяющий и осмысленную игру, и 
возможность для прогресса, кажется, что россиянин "пересидел" в КХЛ. Все три 
сезона в "Автомобилисте" он отыграл на одном уровне - ровно том, с которым 
покидал "Ванкувер". Потенциально Трямкин - идеальный "страховщик" для 
восходящей звезды "Кэнакс" Куинна Хьюза, но для этого придется проделать 
огромную работу в межсезонье, прежде всего ментальную. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154018_Kaprizov_Sorokin_i_jeshhe_pat
ero_nashih_igrokov_kotoryje_mogut_otpravitsa_v_Severnuju_Ameriku 

К заголовкам сообщений 

В следующем сезоне Романов поедет за океан. Его ждет вторая пара 
"Монреаля" и приличный айстайм (Sports.ru/tribuna, Москва, 13 февраля 
2020) 
В ЦСКА растет будущая суперзвезда. Ему всего лишь 20  
Когда заходит речь о российских защитниках за океаном, в голову сразу 
приходятфамилии Орлова, Проворова и Сергачева - они лидеры обороны своих 
команд, а на Сергачева, и особенно на Проворова в командах молятся: они 
одинаково хороши как в защите, так и на чужой синей линии, они молоды, и очень 
быстро прогрессируют. Через год в самом сумасбродном (об этом несколько 
позже) клубе НХЛ появится очередное молодое дарование из России - 
Александр Романов. Нет никаких сомнений, что в случае второго Кубка Гагарина 
Романов примет решение попробовать себя за океаном: так выглядит здоровая 
мечта.  
Разумеется, Александр не был на серьезных ролях в команде, когда красно-
синие брали свой первый трофей в КХЛ. Однако в свои 19 лет Романов выглядел 
по-настоящему взрослым и уверенным: он уже тогда хитовал, был 
психологически стабильным и неплохо выполнял свою работу. За 47 игр набрал 
5 очков (1+4), но у этого пацана все впереди - игрока ценят за отличное катание, 
бросок и умение проводить качественные силовые приемы.  
Главный скаут DobberProspects Йокке Невалайнен сразу после драфта сказал: 
"Канадиенс" не удивили своей драфт-политикой в 2018 году. Во втором раунде 
под 38-ым выбором они закрепили права за молодым российским защитником из 
ЦСКА Романовым. В целом, этот выбор несколько далек от прогнозируемого: по 
всем прогнозам, он мог уходить в конце второго-начале третьего раундов. Его 
бросок очень хорош, а катание вкупе с неординарностью в принятии решений 
делают его очень опасным соперником на синей линии. Габариты атакующего 
защитника сейчас не играют весомой роли в современной НХЛ: это идеально 
подходит для Романова, чей рост составляет приблизительно 180 см. Тот факт, 
что он хорошо пасует и забивает не делает его менее зрелым и надежным 
защитником - его универсальность поражает. То, что он в столь раннем возрасте 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154018_Kaprizov_Sorokin_i_jeshhe_patero_nashih_igrokov_kotoryje_mogut_otpravitsa_v_Severnuju_Ameriku
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1154018_Kaprizov_Sorokin_i_jeshhe_patero_nashih_igrokov_kotoryje_mogut_otpravitsa_v_Severnuju_Ameriku


 

 

набрал 14 очков в МХЛ, а также 14 очков за 14 игр на двух своих МЧМ 
действительно внушает доверие. Марк Бержевен может быть доволен своим 
выбором".  
О целеустремленности Саши говорит хотя бы то, что он приходит на тренировку 
раньше всех, а уходит с нее позже остальных. Когда все уходят, он остается 
оттачивать свой бросок и вход в зону, используя переступы (имитируя ускорение 
и обгон защитника). Из него действительно вырастет большой игрок - нужно 
просто немного подождать. Любимый игрок в Монреале у Романова - Ши Вебер, 
а в ЦСКА он ориентируется на Нестерова - Романов мечтает научиться кататься 
также, как Никита и играть в большинстве также много, как Ши, набирая много 
очков. Как было бы хорошо, если Александр играл в большинстве чуть больше, 
чем 0 минут. 
Откуда он вообще взялся?  
Романов - воспитанник московской школы "Крылья Советов" - в клубе из Сетуни 
он начал заниматься как и все - в 6 лет, а более-менее стал известен в узких 
кругах в сезоне 2009/10, когда на Кубке мэра Москвы среди юношей за 23 игры 
набрал 30 очков. Все бы ничего, но тогда он был в амплуа... форварда! Не 
мудрено - его отец, Станислав Романов, известный нападающий "Лады": можно 
было подумать, что он пошел в отца. Однако на более-менее серьезный уровень 
он вышел уже в роли защитника - сезон 2016/17 Александр начал в родных 
"Крыльях", обратив на себя внимание ведущих скаутов - не каждый год в лиге 
появляются защитники в возрасте 16 лет. Уже тогда было понятно - растет 
универсальный игрок, в будущем способный достичь определенных высот.  
Кто знает, как бы сложилась судьба Романова-младшего если бы он не попал к 
своему первому тренеру Сергею Касьянову, который первым разглядел в 
маленьком мальчике задатки будущей звезды. Сейчас Касьянова уже нет живых, 
но один из его лучших воспитанников до сих пор отдает ему дань памяти и с 
теплотой вспоминает то, что вложил в него первый наставник:"Мой самый 
первый тренер в хоккее - Касьянов Сергей Иванович, - вспоминает Александр 
Романов. - Он вел меня до 11 или 12 лет в хоккейной школе "Крылья Советов". 
Я бесконечно благодарен ему за то, что он воспитал во мне настоящего мужчину, 
настоящего хоккеиста и вложил в меня любовь к хоккею. Открыл мне двери в мое 
самое любимое и самое важное в жизни дело. Спасибо Сергею Ивановичу. 
Светлая ему память" 
"Не знаю, как отнесся к переводу внука в защиту дедушка, - отмечает Николай 
Николаевич Щедров. (следующий после Касьянова тренер Романова - прим. авт) 
- Я видел его на играх Саши раза два, не больше. Но получилось очень 
любопытно: не задумываясь предложил Романову 14-й номер. И только потом 
меня осенило: "Да, под этим же самым номером играл и Зинетула 
Билялетдинов!". Как признается сам тренер, он старался сделать переход 
Романова с позиции нападающего на место защитника максимально плавным. 
Если была возможность, Александр подключался к атакам. Его бросок 
выделялся уже на детско-юношеском уровне. Дальним выстрелом он забросил 
в первом же матче в роли защитника.  
Почему я о нем ничего не слышал?  
О нем невозможно было услышать только в случае, если у вас нет выхода в 
Интернет, и вы живете далеко за полярным кругом. К 17 годам он уже был 
основным защитником "Крыльев", а следующем же сезоне, перейдя в "Красную 
Армию", стал третьим бомбардиром-защитником в команде: выше были парни 
на два года старше, которые сейчас и близко не имеют тех перспектив, которые 
виднеются у Романова.  



 

 

Отдельно стоит отметить то безумие, что творится в канадских социальных сетях 
и крупнейших спортивных ресурсах Северной Америки. Одни на полном серьезе 
ожидают от Романова очковых подвигов как минимум Андрея Маркова, другие в 
мельчайших подробностях разбирают игру Александра в ЦСКА и пытаются 
понять, что он говорит в послематчевых интервью, старательно извлекая хотя 
бы пару слов, которые имели бы отношение к Канаде, Монреалю или 
"Канадиенс". 
Просто почитайте, что говорят про россиянина авторы крупнейшего 
североамериканского издания The Athletic: "В прошлом сезоне Александр 
произвел впечатляющие улучшения в своей игре: его эффективность бросков 
резко выросла, он перестал стрелять по воротам просто ради броска. Также 
серьезно улучшилась работа без шайбы - Романов намного реже стал терять 
позицию, встречает соперника с шайбой в идеальный временной промежуток и 
серьезно прокачал свои навыки в развитии атак: он хоть все еще часто бросает, 
его попытки бросков намного более выверены и терпеливы, а количество пасов 
на своих партнеров серьезно увеличилось" 
Пока одни смакуют его атакующие скиллы, другие восхищаются его катанием и 
игровым интеллектом: "Несколько раз в этом сезоне Романов отправлялся в 
серьезную авантюру: бывало на скорости влетал в чужую зону, убирал шайбу 
под себя и мог таким образом на широком шаге объехать двух игроков 
соперника, создав пространство для своих партнеров по команде. Он уже давно 
пытается делать в КХЛ то, что никогда не делал прежде в других лигах и турнирах 
- мне кажется, ему иногда наскучивает играть в обычный хоккей. Это показывает 
его универсальность, его смелость и хоккейный интеллект: порой его движения 
с шайбой просто поражают". 
Романов лучший молодой защитник КХЛ  
Кто-то может резонно спросить, а почему при таком наборе потрясающих 
атакующих качеств и куче восторженных репортов от скаутов у Романов всего 5 
очков? Ответ банален - смотреть на результативность в таком возрасте, 
особенно в команде Никитина - довольно бесполезное занятие. Взглянем на 
другие цифры. Романов играет в этом сезоне в среднем по 12 минут и по ходу 
"регулярки" его айстайм постепенно растет - сейчас меньше 13 минут он не 
набирает, а в предпоследней игре с хабаровским "Амуром" и вовсе сыграл свыше 
20 минут. Неплохо для 19-летнего парня. Не правда ли? Гораздо важнее другое. 
В ЦСКА Романов невероятно уверенно играет в своей зоне и не боится 
размазывать нападающих соперника по борту. Это не тот случай, когда ты 
видишь в составе своей команды молодого защитника и хватаешься за сердце 
при каждом его смене. 
Хитует Александр и правда на высоком уровне: 35 силовых приемов, больше 
средизащитников ЦСКА лишь у Киселевича, а среди всей команды он четвертый. 
Из интересных деталей - на Романове сфолили четыре раза: для защитника это 
достаточно необычный показатель и вытекает он из того, что Никитин разрешает 
ему подключаться в атаку чуть больше чем остальным. Для сравнения, лучшие 
защитники лиги по этому показателю не ушли дальше: всего два человека в лиге 
имеет цифру шесть в этом показателе, и всего 8 защитников лучше Александра 
в целом. Во многом именно это и помогает Романову быстрее прокачивать его 
сильные стороны: классное катание и хоккейный интеллект, который позволяет 
ему быть на шаг впереди своего оппонента.  
Давайте взглянем на один из ключевых показателей для защитника - "плюс-
минус". У него он положительный и сильно не выделяется на фоне команды. 
Однако если взглянуть внимательнее, можно увидеть кое-что интересное. При 
Романове на льду пропустили лишь 10 шайб: среди всех полевых игроков, 



 

 

сыгравших хотя бы половину матчей в команде, лучше него лишь Клас Дальбек 
(7)! Все это говорит о том, что он блестяще играет в своей зоне, в то же время, 
главный тренер ЦСКА все еще недостаточно позволяет рисковать Романову в 
атаке. Ему жизненно важно отправиться в Канаду уже этим летом, иначе велик 
риск потерять те атакующие скиллы, зачатки которых были видны уже в 
преддрафтовый год. Готов ли Никитин окончательно развязать руки молодому 
защитнику в атаке и наступить на горло собственным принципам покажет лишь 
время. 
Как за пару лет сделать из талантливого атакующего защитника унылого 
домоседа можно спросить у Бэбкока - по этому пути недавно прошел другой 
россиянин Никита Зайцев. Вряд ли кому-то хочется, чтобы Никитин постепенно 
перепрофилировал Романова в домоседа: да, он действительно серьезно 
прибавил в игре на своей половине и прямо сейчас его можно назвать 
защитником с топовыми на уровне КХЛ защитными навыками. Однако важно, 
чтобы его манера не сваливалась исключительно в оборонительные действия: 
сильная сторона Александра - атака. 
Также в зачет молодому защитнику идет его количество удалений: за весь сезон 
"игровых" нарушений набралось всего лишь пять штук - он является одним из 
самых дисциплинированных защитников не только ЦСКА, но и всей лиги. 
Романов провел два молодежных чемпионата мира, положенных по возрасту, и 
если на первом он показал себя исключительно как перспективный атакующий 
защитник, то во втором был настоящим лидером: как в раздевалке, так и на льду. 
В прошлом году он и вовсе набрал 8 очков в 7 играх, серьезно порадовав 
поклонников сборной России и "Канадиенс". В этом же году он не был столь 
результативен, однако выступал одним из самых активных игроков в микст-зоне 
перед журналистами, был вожаком наравне с капитаном Денисенко, которого 
слушали в раздевалке, и своей игрой наглядно демонстрировал те качества, 
которые вознесли его в ранг самых желанных проспектов, которых когда-либо 
хотели увидеть в Монреале.  
Все же не стоит возвышать Романова. У него есть недостатки, которые хорошо 
расписал автор The Athletic Митч Браун : 
"Поскольку Романов продолжает рассчитывает на большее [прогресс], настало 
время серьезно доработать свой бросок. [...] ему не стоит бросать ради броска: 
у Романова частенько так бывает, что большинство бросков уходит в щитки, 
живот и блок защитниками соперника. Иногда Саша не обращает внимание на 
партнеров и пытается решить все в одиночку - возможно сказывается его 
прошлое [нападающего]". 
Чуть выше, в преддрафтовой сводке Невалайнена, было сказано про то, что 
Романов стал больше отдавать на партнеров, но этого все еще критически мало 
на уровне лидера команды НХЛ: человека, который будет играть прайм-роль в 
реализации большинства - здесь безусловно есть, что улучшить. Думаю в 
первый же год Романов отучится от этой незначительной мелочи - хороший пас 
у него присутствовал всегда, проблем здесь быть не должно. 
На следующий сезон Романов готовый игрок топ-4 "Монреаля"  
В случае, если Романов действительно захочет поехать в Монреаль, он вправе 
рассчитывать на игру в основе с первого сезона - его действительно ждет 
Бержевен. Но важно помнить, что в Северной Америке слова частенько 
расходятся с действительностью - есть очень много примеров, когда игрока 
заманивают в систему и держат в АХЛ годами: кто-то, как Тренин переламывает 
ситуацию и усердной работой располагает к себе руководство, а кто-то, как 
Андрей Миронов, попавший в настоящую опалу, не выдерживает и уезжает 
обратно в Россию. Однако в случае с Александром подвоха ждать не приходится: 



 

 

в "Канадиенс" знали на что шли, когда выбирали его раньше, чем он мог уйти, да 
и Бержевен не просто так лично приезжал к Романову в Москву.  
Романов уже сейчас, с ограниченным айстаймом и ярко выраженными минусами, 
сильнее Мете и Петри - о Ксавьере Оле мы не говорим вообще, он был экстренно 
вызван из АХЛ после новости о травме Вебера - вернется он, и об одном из 
самых эксцентричных французов лиги забудут на высшем уровне окончательно.  
Вообще Романов очень похож на Мете: они одинаковы по антропометрии и оба 
очень универсальны. В чем Александр в одну калитку разделывает Виктора так 
это в части атакующих скиллов. Да и по игре в обороне на уровне НХЛ серьезных 
проблем возникнуть не должно - навыки, полученные в школе Никитина и 
дедушки, Зинетулы Хайдяровича, просто так не растеряешь. Внук 
Билялетдинова идеально впишется в топ-4 команды - сразу за парой Чиаро - 
Вебер, которая является настоящей опорой команды. Есть определенные 
сомнения: сможет ли Романов сходу закрепиться именно во второй паре - ему 
играть или с Марко Сканделлой, или с Кулаком: у обоих игра в своей зоне не 
лучшая их черта, а в случае с Бреттом там еще и не все в порядке с атакующими 
умениями - в первый же сезон Романову будет очень сложно брать на себя обе 
функции, какая-то будет провисать и ничего хорошего из этого не получится.  
Можно ли одобрить решение Романова, если он все-таки решится на отъезд за 
океан? Определенно да. В нашей лиге наступает эра "жесткого" потолка зарплат, 
а два армейских клуба продолжат обходить эти правила с помощью систем 
бонусов и поощрений, квартир в центре Питера для семей и родственников, и 
пожизненных абонементов на АЗС "Газпром" - все это мы уже проходили. В таких 
условиях развитие хоккеиста может застопориться: непосредственно защитник 
из Романова уже неплохой, в лиге попросту не остается нападающих, способных 
как-то удивить игроков такого уровня, как Романов. Да и мы не знаем, как на него 
психологически может повлиять контракт, скажем, в 2$ млн. Никто похожих цифр 
в НХЛ ему не выдаст (первые три года зарплата новичка не может превышать 
925 тыс.), однако в Северной Америке Романова никто не будет сдерживать в 
айстайме, а все ресурсы будут направлены на то, чтобы ускорить развитие 
лучшего защитника-проспекта системы. Возможно через каких-то 2 года мы 
сможем рассчитывать на Александра как на ключевого защитника 
гипотетических Олимпийских Игр в Китае-2022.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/newhockeylvl/2727047.html 

К заголовкам сообщений 

Русские захватывают хоккейную Америку. Столько наших в НХЛ не было 
14 лет (Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2020) 
В следующем году рекорд будет снова побит. 
Прошлой ночью в НХЛ за "Калгари" дебютировал российский защитник 
Александр Елесин. Он стал 47-м российским игроком, сыгравшим в лиге в этом 
сезоне. В эру потолка зарплат (с сезона 2005/06) это национальный рекорд. 
Никогда ранее столько русских не провело хотя бы одну игру в лучшей лиге мира. 
Предыдущий российский рекорд - 46 игроков (43 полевых и 3 вратаря) был 
установлен в первом сезоне после введения потолка зарплат.  
Больше в НХЛ выступает только канадцев, американцев и шведов. Русские 
опережают финнов и чехов. Безусловно, это говорит о том, что уровень 
российских хоккеистов высокий. Каждый год на драфте новичков выбирают 
множество талантливых и перспективных, многие уже через год-два дебютирует 
в лучшей лиге. Каждый сезон русские борются за личные награды. В этом году 
Овечкин поспорит за приз лучшего бомбардира, Артемий Панарин - за звание 
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лучшего бомбардира, а Андрей Василевский - за "Везину Трофи". В последние 
четыре года кто-то из русских обязательно выигрывал Кубок Стэнли: в 2018-м 
таких было целых трое (с "Вашингтоном" Овечкин, Кузнецов, Орлов), год назад - 
двое (с "Сент-Луисем" Тарасенко и Барбашев). Русские давно стали теми, на кого 
равняются в хоккее, кого называют кумирами и чьи голы крутят по 
североамериканскому телевидению.  
В эпоху потолка зарплат раскрылась звезда по имени Александр Овечкин, чья 
гонка за Гретцки становится самой увлекательной историей НХЛ за много лет. 
Нового Ови пока еще не видно на горизонте, зато появились другие интересные 
и перспективные русские. 19-летний Свечников поражает мир лакросс-голами, 
Никита Кучеров - количеством очков, а Андрей Василевский - своими сэйвами. 
Русская школа вратарей так вообще считается на сегодняшний день одной из 
сильнейших в мире. Семь российских голкиперов сейчас выступает в НХЛ, а на 
подходе еще несколько человек (Бердин и Просветов). С нападающими в России 
всегда был полный порядок, а вот с защитниками (особенного атакующего плана) 
сложнее. Но и тут есть прогресс: Проворов и Сергачев готовы прервать 
тенденцию.  
Однако несмотря на все эти успехи, говорить, что только русские теперь будут 
доминировать в Америке - неправильно. Из 47 человек только 29 провели 
больше 30 матчей в сезоне. Но надо понимать, вратари играют меньше, поэтому 
к списку тех, кто стабильно выступает в НХЛ, можно отнести Самсонова (23), 
Георгиева (25) и Худобина (23). Все равно теперь уже цифры не такие и 
огромные. Меньше пяти игр провели 7 хоккеистов, они практически весь сезон 
играют в АХЛ.  
Должны ли радовать российских болельщиков все эти цифры? И да, и нет. С 
одной стороны, конечно, круто, что много россиян выступает в сильнейшей лиге 
или хотя бы получают там шанс. С другой, очень многие болтаются между фарм-
клубом и основой, а могли бы спокойно играть в КХЛ и радовать фанатов на 
родине. Российская лига только бы выиграла от этого, да и хоккеисты смогли бы 
раскрыться с новой стороны, получив больше доверие. Но каждый год игроки 
уезжают за океан, понимая, что заработают меньше, получат меньше шансов и 
игрового времени. В ближайшем будущем ничего не изменится. По крайней 
мере, этим летом в Америку опять отправятся как минимум десять человек, но 
наверняка будут и совсем неожиданные "побеги из России". Несколько 
хоккеистов летом вернется на родину, но число тех, кто последуют обратному 
маршруту, все равно будет выше. И будет совсем не удивительно, если через 
год национальный рекорд по количеству русских в НХЛ будет побит. Только 
радости от этого будет немного.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-13-v-nkhl-v-sezone-201920-sygralo-47-
rossiyskikh-khokkeistov-eto-natsionalnyy-rekord-chto-budet-dalshe 

К заголовкам сообщений 
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Граждане хоккеисты, предъявите паспорта (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 
февраля 2020) 
Портал www.eliteprospects.com предоставляет огромное количество хоккейной 
статистики. С его помощью попробуем разобраться гражданами каких стран и в 
каких соотношениях являются игроки ведущих хоккейных лиг. 
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Рассмотрим основные лиги восьми стран, находящихся на вершине рейтинга 
IIHF. Это североамериканские лиги NHL и AHL, КХЛ, шведская SHL, финская 
Liiga, чешская Extraliga, швейцарская NLA и германская DEL. 
После сканирования 154 клубных страницы eliteprospects было определено 
гражданство 4317 игроков, причем у 308 из них гражданство двойное. 
DEL - 14 клубов, 374 игрока  
Гражданство: 
Германия - 241 игрок или 64.4%, Канада - 101 игрок или 27%, США - 47 игроков 
или 12.6%. 
В DEL наибольшая доля игроков с двойным гражданством 18.2% или 68 человек. 
рис  
NLA - 12 клубов, 323 игрока  
Гражданство: 
Швейцария - 240 игроков или 74.3%, Канада - 30 игроков или 9.3%, Швеция - 17 
игроков или 5.3%, двойное гражданство у 38 игроков, что составляет 11.8% от 
общего числа. 
рис  
Чешская Extraliga - 1 4 клубов, 442 игрока  
Гражданство: 
Чехия - 370 игроков или 83.7%, Словакия - 39 игроков или 8.8%, Канада - 16 
игроков или 3.6%, двойное гражданство у 14 игроков - 3.2% от общего числа. 
рис  
Liiga - 1 4 клубов, 464 игрока  
Гражданство: 
В финской лиге наибольшая доля местных игроков, гражданство Финляндии у 
395 хоккеистов, это 85.1%. Шведские паспорта у 20 игроков - 4.3%, а канадские у 
17 - 3.7%. Двойное гражданство имеют лишь 8 игроков - 1.7% от играющих. 
рис  
SHL - 1 4 клубов, 361 игрок  
Гражданство: 
Швеция - 281 игрок или 77.8%, Канада - 21 хоккеист или 5.8%, Финляндия - 19 
игроков или 5.3%, двойное гражданство у 8 игроков - 2.2% от общего числа. 
рис  
AHL - 3 1 клуб, 806 игроков  
Гражданство: 
Канада - 414 хоккеистов или 51.4%, США - 275 игроков или 34.1%, Финляндия - 
40 игроков или 5.0%, Швеция - 39 хоккеистов или 4.8%, Россия - 33 игрока или 
4.1%. Двойное гражданство имеют 52 играющих в лиге, что составляет 6.5% от 
общего числа. 
рис  
КХЛ - 24 клуба, 786 игроков  
Гражданство: 
Россия - 533 игрока или 67.8%, Канада - 69 хоккеистов или 8.8%, Финляндия - 43 
игрока или 5.5%, Беларусь - 40 хоккеистов или 5.1%, Казахстан - 37 игрока или 
4.7%. Двойное гражданство имеют 57 играющих в КХЛ, это 7.3% от общего числа. 
рис  
NHL - 31 клуб, 761 игрок  
Гражданство: 
Канада - 343 хоккеиста или 45.1%, США - 221 игрок или 29%, Швеция - 92 игрока 
или 12.1%, Россия - 43 хоккеиста или 5.7%, Финляндия - 34 игрока или 4.5%. 
Двойное гражданство у 63 играющих в лиге, что составляет 8.3% от общего 
числа. 



 

 

рис  
В общей сложности в восьми лигах играют хоккеисты, имеющие гражданство 44 
стран, при этом наибольшее число игроков - 1011 имеют канадские паспорта, это 
составляет 23.4% от общего количества, 619 являются гражданами России, доля 
россиян 14.3%, 603 игрока или 14% имеют американский паспорт. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nabkudatel/2727216.html 
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